

# Diario de Valencia

Año XV Oficinas: Trinquete Caballeros, 14 Miércoles 15 Abril de 1925 Teléfono 681.-Apartado 122 Núm. 4.762

## Comentarios al día

### Por qué ha caído Herriot

Todas las miradas del mundo político se dirigen hoy hacia París, y es casi unánime el juicio sobre la crisis del Gobierno francés, concretada en estas palabras que se han escrito en la mayoría de la prensa transpirenaica: «Herriot ha caído porque debía caer».

Los periódicos se dividen en cuanto se remontan a inquirir las causas, pero coinciden en lo forzoso de la consecuencia. ¿Ha caído Herriot por sus alardes antirreligiosos? ¿Ha sido vencido el ex alcalde de Lyon por su propia y funesta labor financiera? ¿Le ha arrojado el Poder la difícil situación económica del pueblo francés, de la que todos los partidos son por igual responsables? ¿Preciso es que recordemos hechos para constatar debidamente a estas preguntas.

En las ya tristemente famosas elecciones generales del 11 de Mayo de 1924, el Cartel de las izquierdas consiguió una ligera mayoría sobre el Bloque nacional. Dentro, pues, de las normas parlamentarias, era natural y lógico que aquél se hiciera dueño del Poder. El hecho era lamentable, pero no revestía en sí novedad ni gravedad alguna, dada la forma normal de desenvolvimiento de la política francesa. Pero las izquierdas no se contentaron con escalar los Ministerios. Quisieron dar a la batalla electoral caracteres de revolución y era para ello preciso que ésta se hiciera sentir en el propio despacho del Eliseo. El presidente de la república, Mr. Millerand, fué obligado a dimitir, en los comienzos aún del ejercicio de la más alta magistratura de la nación, y en su lugar fué elegido el radical Gastón Doumergue, quedando rota la más esencial de las tradiciones republicanas de Francia, cual es el respeto a la continuidad del Poder moderador.

Las izquierdas subieron al Gobierno en un momento difícilísimo, pues tenían que figurar la terrible herencia que Poincaré les había dejado en el orden financiero y en el de las relaciones de Francia con Inglaterra y con Alemania. Es preciso reconocer esta verdad. Sin embargo Herriot se presentó a las Cámaras confiadísimo y dominador. Tenía una base firme para su optimismo, y radicaba aquélla en la afinidad de ideas con el partido que por entonces usufructuaba el Poder en Inglaterra. ¿Quién no había de creer, en aquellos días de su influencia poderosa en el mundo y de su actuación decisiva en las Conferencias internacionales, que la vida del Gabinete Mac Donald iba a ser muy larga? Pero no contaba Herriot con el inmenso poder de la tradición conservadora del pueblo inglés, y aquella larga vida que para el jefe del laborismo inglés se auguraba, quedó reducida a una efímera gobernación de diez meses. El apoyo de la democracia británica había fallado. La trancese francoinglesa volvía a agudizarse y, entregado Herriot a las solas fuerzas nacionales, recibía con la caída de Mac Donald el primer golpe de muerte.

Con toda crudeza presentóse ante el jefe del Cartel de izquierdas toda la tremenda realidad de la desesperada situación financiera de Francia. Desde la firma del Tratado de Versalles viene engañándose al pueblo francés, adormecido por la frase patriótica de: Alemania pagará. Pero el titulado «boche» no solamente no paga, sino que surge cada día con más potente vida, amenazando de nuevo al mundo comercial con la competencia de sus industrias y de su genio creador. A Herriot le tocaba la triste misión de confesar a su pueblo de qué manera y hasta qué punto todos los partidos—comenzando por el suyo mismo—le estaban engañando.

El déficit avanzaba a pasos de gigante. En Francia circulan en papel 41.000 millones de francos. La deuda a largo plazo asciende a 140.000 millones; la deuda a corto plazo, a 37.000 millones, y la deuda flotante a 91.000 millones. Estos 277.000 millones forman la deuda interior. La deuda exterior asciende a cerca de 30.000 millones de francos pro, o sea, a otros cien millones de francos papel al cambio actual. La deuda asciende, por consiguiente, a más de la mitad de la fortuna nacional de Francia, y el servicio de la deuda devora 29.000 millones al año, de los 35.000 millones del presupuesto francés. La situación financiera no puede ser más desoladora.

Para hacer frente a los gastos, el Gobierno se vio obligado a decretar la emisión de nuevos billetes de Banco, por valor de 4.000 millones, a pesar de haber prometido solemnemente hacer pocos días que jamás recurriría a una nueva

inflación, medida sumamente peiorosa. Ante la negrura de este horizonte pavoroso, perdidas las esperanzas de auxilio de otros Gobiernos amigos o simpatizantes del radicalismo de los hombres del Cartel de izquierdas, no quedaba más salvación que hacer un llamamiento a la Unión sagrada del pueblo francés...

Pero ¿dónde estaba ya la Unión sagrada que había de salvar a Francia? Era Herriot mismo quien la había asesinado. La declaración ministerial primera, anunciando la imposición de las leyes laicas a Alsacia y a Lorena, había hecho levantarse a éstas en santa y amenazadora rebeldía. La supresión de la embajada del Vaticano, había herido en lo más vivo el sentimiento no sólo de los católicos franceses, sino de muchos otros franceses que ponen la política internacional por encima de los sectarismos de partido. El reconocimiento oficial de los soviets y la instalación en Francia de la embajada rusa en el corazón de París, con la puerta abierta a la propaganda demoleadora del leninismo, había llevado a la inquietud primero y al espanto después a todas las clases conservadoras. La glorificación de los armistios había sido recibida como una bofetada dada a los nacionalistas y a los ex combatientes. Por último, la imposición caprichosa de las logias en el caso Scelle, la destitución del decano de la Facultad de Derecho de París Mr. Barthelemy y la absolución de Sadoul, habían sido la gota que colmaba el vaso de la paciencia de los patriotas franceses. La desazón y el descontento ex todos los espíritus no podía ser mayor. Cuando en los últimos días de Marzo los Cardenales y Arzobispos franceses publicaban su famosa declaración y decían al Gobierno: «non possumus», podían decir que no sólo hablaban en nombre de los católicos, sino de Francia, y que lo que ellos decían en el orden religioso, lo suscribía el pueblo francés en todos los demás órdenes. ¿Dónde estaba ya la Unión sagrada? ¿Con qué derecho iba Herriot a extender ante ella la mano para pedir en nombre de la patria?

He aquí el secreto de la crisis francesa. He aquí su verdad. Herriot ha caído por la cuestión financiera. La cuestión financiera no podía solucionar la Herriot porque había perdido la confianza de Francia. Y Herriot había perdido la confianza de su pueblo, porque en lugar de sentirse jefe del Gobierno, sólo se había sentido jefe de un partido, y en lugar de gobernar con la mira puesta en el bien de su país, sólo había sabido gobernar al dictado de las logias de la masonería europea.

## Gobierno civil

### Remisión de fondos

El general gobernador señor García Trejo ha remitido 1.388 pesetas al presidente del Casino Militar de Sevilla, cantidad a que asciende lo recaudado en el Gobierno civil para la suscripción con objeto de regalar las insignias de la gran cruz del Mérito Militar con distintivo rojo a la excelentísima señora duquesa de la Victoria.

### La recaudación de consumos

En el «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día 9 del corriente mes se publica el real decreto fecha 30 de Marzo último, por el que se autoriza a los Ayuntamientos que vienen recaudando el impuesto de Consumos en el actual ejercicio, para continuar recaudando el mismo y en iguales condiciones durante el próximo de 1925-26, para lo cual deberán dar cuenta, en la forma que se indica, del correspondiente acuerdo, a la Delegación de Hacienda antes del día 20 del presente mes.

## Ejercicios espirituales

### En el convento de María Reparadora

Darán comienzo para señoras y señoritas, el día 20 de Abril, a las seis de la tarde, dirigidos por el Padre José María Gironés, de la Compañía de Jesús, terminando el domingo 26 con la Comunión general.

### Interesante a los Sros. Sacerdotes

Por razones especiales queda suprimida la tana de ejercicios que para señores Sacerdotes anuncia el Directorio diocesano, en el convento de Santo Espíritu del Monte, desde el 19 al 25 de este mes.

## Comulgares de impedidos

### En San Martín

Con la esplendorosa pompa de costumbre se celebró ayer en la parroquia de San Martín el conmovedor acto de administrar la Comunión pascual a los feligreses impedidos de la misma.

A la hora anunciada, siete y media de la mañana, comenzó a salir del templo el religioso cortejo, al que abría marcha la guardia municipal montada; seguían el pendón del Viático, llevado por el Beneficiado-Síndico don Tomás Gisbert; numerosos feligreses, asociados a la Guardia de Honor, a la Minerva y Obrería Menor; el guía de la Eucaristía; el Apostolado, e interpolados, niños de San Vicente con palmas; el reverendo Clero, y Su Divina Majestad, que era llevado bajo palio por el Beneficiado subdecano don Vicente Ortí.

Después iban las bandas de tambores, cornetas y música La Artística, y daba la guardia de honor a Jesús Sacramentado una sección del regimiento de Infantería de Mallorca.

El número de feligreses impedidos que recibió la Sagrada Comunión pascual fué el de siete.

La carrera que siguió la comitiva estuvo muy animada, y la castitudinal de los balcones lucía vistosas colgaduras.

De regreso, en la puerta del templo, se dió la Bendición con Su Divina Majestad, mientras las bandas y música batían Marcha real y las tropas rendían sus armas.

Cantado el «Regina Coeli» y con las preces de ritual, fueron reservadas las Sagradas Formas, con lo que terminó el solemne acto.

## Peregrinación valenciana a Roma

Esta grandiosa romería no será ya sólo de la diócesis de Valencia: será verdaderamente regional.

Aparte de la diócesis de Segorbe, que secunda el entusiasmo de su celoso Prelado, nuestro querido paisano Fray Luis Amigó, quien se propone personalmente dar ejemplo sumándose a la peregrinación, también la diócesis de Orihuela hace suya la nuestra, y el ilustrísimo señor Obispo, doctor don Javier Irastorza, ha publicado una fervorosa circular alentando a todos sus diocesanos a acudir a Roma y presenciar la exaltación a los altares de la venerable Madre Sacramento. El reverendísimo Prelado también estará con sus feligreses y valencianos en un mismo espíritu de amor al Santo Padre y a la santa fundadora de las Adoratrices.

### ITINERARIO A

Saldrá de Valencia el día 1.º de Junio y regresará el día 10.

Precios: Primera clase, 735 pesetas; segunda, 540; tercera, 350.

### ITINERARIO B

Saldrá de Valencia el día 1.º de Junio y regresará el día 18.

Precios: Primera clase, 1.200 pesetas; segunda, 995; tercera, 645.

En la secretaría de la peregrinación, Palacio Arzobispal, se facilitan informes y programas detallados.

### CENTROS DE INSCRIPCIÓN

Valencia: Señor secretario de la peregrinación, Palacio Arzobispal. Alcoy: Señor Cura Arcipreste. Tortosa: Señor Canónigo Lectoral.

Castellón: Don José Tárrega, Presbítero, Colegio de Huérfanos de San Vicente.

Segorbe: Muy ilustre señor doctor don Romualdo Amigó, Secretario de Cámara.

Orihuela: Don Ramón Barber, Beneficiado de la Catedral.

Alicante: Muy ilustre señor doctor don Manuel Galbis, Canónigo de la Colegiata.

## A los peregrinos

que tengan que proveerse de artículos de viaje, les conviene hacer sus compras en El Jockey.-Correjería, 9 y 11 Maletas y bolsos, desde 5 a 200 pesetas.

## Compañía Transmediterránea

### AVISO

Se pone en conocimiento del público que el itinerario de la línea de Baleares ha sido modificado por real orden, a partir del 15 del actual, en la forma siguiente: Saldrá el buque correo para Ibiza, Palma y Mahón, todos los miércoles a las 12 horas, y los viernes, a las 18 horas, el directo para Palma.

## Síndicos y clasificadores

Además de los gremios que ayer anunciamos, también están convocados para hoy por la mañana los siguientes:

Cereales y harinas por mayor, Venta maquinaria agrícola, Venta tejidos por menor, Café con platos sueltos, Venta instrumentos óptica, Venta material eléctrico, Vinos del país por mayor, Arroz y legumbres por mayor, Paquetería y mercadería por menor y Ultramarinos.

Por la tarde: Perfumerías, Venta de objetos de escritorio, Venta de tocino, Venta de curtidos, Almoneda permanente, Carnes frescas, Harinas al por menor, Comestibles, Café 0'30 pesetas taza, Casas de huéspedes de 2.251 a 4.000, Envases frutas, Tabernas.

Para mañana están citados los siguientes:

Por la mañana: Peluqueros en salón, a las 10; Plateros compositores, a las 10'15; T. cald.º más cuatro operarios, a las 10'30; T. cald.º menos cuatro operarios, a las 10'45; Albarberos, a las 11; Alpagateros, a las 11'15; Barberos, a las 11'30; Broncistas, a las 11'45; Caldereros, a las 12; Carpinteros, a las 12'15; Constructores de carros, a las 12'30; Cesteros, a las 12'45; y Cofreiros y cajeros, a las 13.

Por la tarde: Corseteras y cotilleras, a las 16; Cuberos menos cuatro operarios, a las 16'15; Doradores sin tienda, a las 16'30; Encuadernadores, a las 16'45; Escultores, a las 17; Engastadores piedras falsas, a las 17'15; Fundidores de metal en crisol, a las 17'30; Herbolarios, a las 17'45; Herreros y cerrajeros, a las 18; Hojalateros, a las 18'15; Modistas sin géneros, a las 18'30; y Refortadores de sombreros, a las 18'45.

## Primeras Misas

Ayer las celebraron los nuevos Presbíteros don Enrique Durá Doménech y don Julio López Albert, ambos colegiales del Seminario Conciliar: el primero, en la colegiata de San Bartolomé, y el segundo, en la parroquia de Picasent, su pueblo natal.

El señor Durá fué apadrinado por su tío don José Doménech Falcó, Capellán del convento de Belén, y su hermana señorita doña María Durá, y le asistieron en tan solemne acto los muy ilustres señores Párroco Prior doctor don Enrique Pérez Thous y Canónigo señor don José Senabre, el diácono don Luis Aparicio y el subdiácono don Juan Muñoz.

El Presbítero don Evaristo Falcó pronunció excelente panegírico, en el que supo enlazar los tres objetos de la festividad, cuales eran la Santísima Eucaristía, la capilla del Santo Sepulcro, cuya Hermandad celebraba su fiesta principal, y la primera Misa del nuevo Sacerdote.

Por escogida capilla de música fué interpretada la preciosa misa de Réhce; la «Sequentia», de Mitterer; un «Ofertorio», de Herb, y el «Te Deum», de Perosi.

La primera Misa de don Julio López fué un acontecimiento para la villa de Picasent, cuyo vecindario en masa tomó parte en la fiesta, levantando arcos de triunfo, disparando tracas y disponiendo que las dos bandas de música recorrieran la población ejecutando alegres marchas. Este entusiasmo tiene su explicación, pues hacia 52 años que en Picasent no se había celebrado una primera Misa.

En la función religiosa nada faltó, y todo contribuyó al esplendor de la misma: nutrida y bien combinada orquesta; grandilocuente panegírico, pronunciado por el Canónigo señor Olmos Canala; espléndida iluminación, y, sobre todo, el entusiasmo de los fieles hijos de Picasent, que llenaban el templo.

Hubo un detalle conmovedor: tres primos hermanos del miscantano, Paquito, Mariano y Jaime Albert y Silla, recibieron de sus manos la primera Comunión.

Fueron padrinos don Francisco Albert y Silla y doña Milagro Marchanques Silla, tíos del celebrante, a quien asistieron como Presbíteros asistentes los señores don Camilo Porta y don Francisco Alamar, como diácono, don Juan Revert, y como subdiácono, don Vicente Delhom.

A las muchas felicitaciones que en tan memorable acto recibieron los nuevos Ministros del Altísimo, unimos la nuestra, tan cordial como entusiasta, que hacemos extensiva a sus respectivas familias.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

## Catástrofe ferroviaria

El que no haya visto nunca una catástrofe ferroviaria, no ha podido formarse de la muerte un concepto bien exacto.

Allí la muerte se muestra con todo su terrible aparato: destructora, cruel, igualadora, arrollando con la misma fuerza y con el mismo «éxito» al hombre que a sus obras.

Las astillas de los vagones mezcladas con los restos humanos, dan la idea de su poder destructor; la clase de muerte y el destrozo a que los cuerpos han sido sometidos revelan su crueldad; la confusión en montón informe de pobres y de ricos, de hombres y de mujeres, de ancianos y de niños, de objetos inanimados y de seres orgánicos, da a conocer su fuerza igualadora. Todo demuestra su poder, todo demuestra su dureza; porque, bien mirado, la dureza es la misma sorprendiendo al hombre durante el viaje, que sorprendiéndole en la cama o sorprendiéndole en la vía pública.

Pero cualquiera que sea la muerte y cualquiera que sea la forma en que ésta nos sorprenda—siempre como ladrón, según afirma la Sagrada Escritura—, nunca falta la manera de dulcificar y de hacerla agradable.

Ha habido acaso muertes más crueles que las que el sectarismo ha proporcionado a los mártires cristianos en todos los tiempos y en todos los países del globo? Y sin embargo, los mártires sabían morir siempre con la sonrisa en los labios! Y del mismo modo mueren los santos confesores! El secreto de su poder, más fuerte que el de la muerte, es muy sencillo. Saben esperarla, saben desahararla, saben no dejarse sorprender por ella.

La muerte, como el ladrón, pierde toda su fuerza en cuanto se la impide usar de la sorpresa. Con la sorpresa lo pueden todo; sin la sorpresa lo pierden todo. Entra un ladrón en una casa, o sorprende a su víctima en un camino al amparo de la obscuridad o de la soledad.

## DESDE MADRID

Estad siempre preparados para ella; llamada o esperada indiferentes, y podéis impunemente reiros de su crueldad. Sus zarzapos más duros se convertirán para vosotros en caricias. Al arrancaros vuestro espíritu, dibujará en vuestro rostro, más que una mueca de dolor, una sonrisa de satisfacción.

Todo eso se puede aprender en esas terribles catástrofes ferroviarias que las circunstancias presentan a nuestros ojos con alguna frecuencia. Ese poder, esa crueldad y esa fuerza igualadora de la muerte, nos invitan seriamente a meditar en la forma de dominarla. No nos servirán para ello ni la salud, ni la corta edad, ni el dinero. No hay otro remedio que la serenidad y la limpieza de la conciencia.

Bueno, muy bueno es ver la muerte en todo su poder para saberla vencer también en todo su poder.

Esas catástrofes que de vez en cuando aterrizan a la humanidad, no son una consecuencia de la ira de Dios, sino de su misericordia.

Dios nos hiera para despertarnos, para llamar nuestra atención, para enseñarnos a morir, que es la enseñanza más importante y más transcendental que puede proporcionarnos.

En saber morir estriba toda la ciencia de nuestra vida.

De nada nos servirá haber aprendido a vivir, si no hubiéramos aprendido al mismo tiempo a morir.

Con la vista, en cambio, fija en la muerte, cómo se despejan y se aclaran todos los horizontes de la existencia!

Fernando.

## Crónica musical

### Sociedad Filarmónica

Según el programa circular por la Junta de gobierno de esta culta Sociedad entre sus consocios, al concierto anunciado para el 24 del corriente mes, a cargo del Coro Nacional de Ucrania, precederá otro cuyo celebración se señalaba para los primeros días de Mayo, y exigencias de acopiamiento de fecha en el itinerario de su turno han obligado a anticiparlo para mañana jueves 16 del actual.

Actuará en dicho día 16 el Cuarteto Húngaro, integrado por elementos que, aparte su extraordinario mérito artístico individual, lo tienen aún más, si cabe, como agrupación, por venir laborando unidos desde el año 1910, circunstancia ésta que les ha hecho adquirir la cohesión tan necesaria en entidades de esta naturaleza.

Como de costumbre, dicho concierto tendrá lugar en el teatro Principal, a las 6'15 de la tarde, y con sujeción al siguiente programa:

Primera parte: Cuarteto en re menor, núm. 421 del Catálogo Kochel, Mozart.

Segunda parte: Cuarteto op. 7, Bela Bartok.

Tercera parte: Cuarteto en sol menor, op. 10, Debussy.

Con la organización de este concierto queda ultimado el plan a desarrollar en el presente curso, de la siguiente manera:

Abril 16, Cuarteto Húngaro. Abril 24, Coro Nacional de Ucrania.

Mayo 2, combinación de canto, arpa, flauta y piano. Mayo 23, recital de piano por Iturbi.

Mayo 25, concierto de piano por Iturbi, acompañado de la orquesta que dirige el maestro José M. Izquierdo.

Segunda decena de Junio, dos conciertos por la Orquesta Sinfónica de Madrid, que dirige el maestro Arbós.

Celebraránse, pues, en el curso actual 24 conciertos, a cargo todos de artistas de renombre, cifra y calidad que constituye el mejor motivo para enaltecer la notabilísima labor de la Junta de gobierno de la Filarmónica, a la que muy sinceramente felicitamos por la considerable obra cultural que realiza.

## Ayuntamiento

### La sesión de hoy

La Comisión Permanente celebrará hoy sesión ordinaria, constanding el orden del día de 39 dictámenes. Todos ellos son administrativos.

### Decomisos

El teniente de alcalde suplente delegado de Subsistencias, en la visita de inspección que diariamente realiza a los mercados, lecherías y comercios de comestibles acompañado del veterinario municipal, ha inutilizado cinco litros de leche aguada a Miguel Lluch, tres litros a Blas Soto y 20 litros en Juan Bautista Quiles Alacru.

También ha decomisado 18 piezas de pan faltas de peso, que han sido remitidas al Asilo municipal.

### Recaudación de ayer

Por arbitrio de carnes: Matadero general, 2.611'65 pesetas; matadero del Grao, 436'85; matadero del Cabañal, 158'50; matadero de Benimamet, 13'88; estaciones sanitarias, 2.443'57. Por análisis y examen de substancias, 520'80. Por circulación rodada, 375. Por arbitrios extraordinarios, pesetas 1.019'55. Por bebidas, 2.730'50. Total, 10.310'10 pesetas.

## Bursátiles

### Bolsa de Madrid

#### DEL COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA

París, vista, cheque banq.	38'25
Bruselas, id. id. id.	35'50
Francos suizos, id. id. id.	136'00
Liras, id. id. id.	29'00
Londres, id. id. id.	33'67
Dólar: Nueva York, id. id.	7'04

## Pescaderías Valencianas

### PRECIOS POR KILO: Pescadilla

2'40; Besugo, 2; Pescada, 2'70; Gamba, 4; Sardina, 2; Cigalas, 3'80; Merluza, 4; Rubios, 2.

Siete establecimientos de venta

Servicio a domicilio

Central: Barcelonina, 23 - Tel. 1065

## Perdida

En el trayecto calle de Eixarchs, Mercado, San Fernando, Bajada de San Francisco, Avenida de Amalio Gimeno, a la estación de Norte, se extravió una pluma estilográfica. Por tratarse de un recuerdo de familia, se solicita a la persona que se la haya encontrado la presente a don Enrique Mahiques, calle de Eixarchs, 19, y recibirá una gratificación.

Menciónese a Diario de Valencia al dirigirse a nuestros anunciantes

### Una excursión a la Albufera

Por creerla de gran interés para fomentar el turismo en Valencia, insertamos con gusto la siguiente carta:

Valencia 13 Abril 1925.  
Señor don Ismael Peris,  
Presente.

Muy señor nuestro y distinguido amigo: Ante la necesidad de regresar inmediatamente a Madrid, y no disponiendo de tiempo para visitarle y despedirnos de usted, queremos, por medio de la presente, testimoniarle la grata impresión que nos llevamos de la excursión que ayer, domingo de Pascua, hicimos a la Albufera en la grata compañía de ustedes, y la cual fué organizada por la Sociedad Valenciana Fomento del Turismo.

No cabe, en el reducido espacio de una carta, hacer el reflejo exacto de cuantas bellezas naturales hemos admirado en esta hermosa capital del Turia y sus alrededores; pero si tantas de ellas no existieran, y si tampoco pudiera gozarse aquí de un clima tan privilegiado, bastaría la existencia de una sola para que, desde el punto de vista del turismo, pueda atraerse forasteros de todos los ámbitos del mundo y deleitarlos con la contemplación de esa majestada que se llama Albufera, y que siendo exclusiva, encierra en sí misma y ofrece a un mismo tiempo tan distintas sensaciones, matices y motivos para procurar recreo y salud al cuerpo y esparcimiento al espíritu.

Esa extensa y tupida pinada de la Dehesa, que aprisionan y besan por un lado las amargas aguas del Mediterráneo, y por otro las dulces que se contienen en su amplio lago, y como garita de centinela la simpática isla del Palmeral, ofrecen a la vista un conjunto panorámico que exalta y brinda, en una mezcla abundante y pura, salubres emanaciones de vida.

Nosotros, que por ministerio de nuestros cargos y con profundo amor venimos consagrados a la educación física y moral de los niños— los hombres del mañana—, vimos desde el primer momento que podría aspirarse a emplazar en las márgenes de la pinada y como medio provisional unas casetas Docks, de madera, para traer a ellas una colonia escolar de dos o tres mil niños, ya que el excelentísimo Ayuntamiento de Madrid se viene preocupando hondamente de este importante problema, para el que ha presupuestado este año pesetas 400.000 y enviado grupos a Cerdadilla, Santander y otros puntos de España; nosotros hemos de hacer a nuestra llegada a Madrid indicaciones sobre este punto, y quiera Dios que nos sea permitido aportar nuestro grano de arena a esta gran obra que simultáneamente habría de reportar inmensos beneficios a los niños, a la sociedad en general, y en particular a la región valenciana.

Valencia, en fecha no lejana, podría vanagloriarse de llamarse también emporio de turismo. ¿Sabrá abrirse ese nuevo canal, por donde corre el oro y la fama, que se abrieron y explotan otras regiones y países, contando quizá con menos materia y careciendo de tanta motivación? Para ello cuenta con lo esencial, y su camino se vería mayormente facilitado si, como es de esperar, consiguiera su proyectado ferrocarril directo; lo demás estamos seguros que habrán de saber ponerlo su digno y excelentísimo Ayuntamiento, sus fuerzas vivas y el acendrado amor que a su patria chica sienten cuantos se llaman valencianos, pues a todos habrían de alcanzar sus beneficios. San Sebastián, sin querer meternos en otras citas, les da el ejemplo; no hay un solo vasco que no se sienta orgulloso y se beneficie con su carcha amada. Supieron apreciar su inmenso valor; supieron labrar, y atraer al forastero mundial, y al bautizarla con el justo nombre de Perla del Cantábrico, ven, satisfechos, que todos lo confirman.

Y para terminar diremos que en las excursiones que actualmente se hacen a la Albufera, no puede exigirse que los organismos del Fomento del Turismo puedan dar más que lo que les permiten dar las circunstancias del momento. Extremadamente atentos y complacientes nos transportaron de Sila al puerto, en carruajes aceptables, si bien es cierto que por un camino malo que podría hacerse bueno arreglándolo; cruzamos el lago en una espaciosa canoa-automóvil, y en la isla del Palmeral se nos sirvió con sumo agrado, en medio de una familiaridad poco común, una comida abundante y típica, bien condimentada y presentada con pulcritud y aseó, que es todo lo que puede buscar y apetecer el turista que para vivir un día de campo huye de los refinamientos de su gran hotel.

Ya vió usted que la comida se sirvió en una de las casas más decorosas y limpias de la isla, la del alcalde don Manuel Brá, sencillo y simpático valenciano, que con don Vicente Roig ha montado este servicio, en su deseo de dar al visitante un relativo bienestar; nos vimos rodeados y atendidos por el respetable Vicario don José Laborda, que nos mostró su pequeña y bonita iglesia; por el simpático y joven maestro nacional don Evaristo Serrano, que nos presentó el extremadamente limpio local de las escuelas, y por el culto y respetable médico don Emilio Vidal, quien, entre otras cosas, dijo, ensalzando la saludable del paraje, que se aburría por falta de trabajo, pues habiendo más de mil habitantes se encontraba dentro de un caso de excepción en la medicina, porque apenas tenía enfermos.

Admita estas manifestaciones sinceras y espontáneas como la mejor ofrenda que podemos hacer al valenciano amigo, en el momento de abandonar esta privilegiada tierra, y autorizando a usted para que haga el uso que a bien tenga de esta carta, nos reiteramos muy atentos y respetuosos. Doctor Eduardo Masip, vocal médico de la Junta de Primera enseñanza del Ayuntamiento de Madrid; Víctor de Castro, oficial de la Intervención del Ayuntamiento de Madrid; Carmen de Castro, directora del Grupo Conde de Peñalver, y María Hortelano, maestra nacional.

table Vicario don José Laborda, que nos mostró su pequeña y bonita iglesia; por el simpático y joven maestro nacional don Evaristo Serrano, que nos presentó el extremadamente limpio local de las escuelas, y por el culto y respetable médico don Emilio Vidal, quien, entre otras cosas, dijo, ensalzando la saludable del paraje, que se aburría por falta de trabajo, pues habiendo más de mil habitantes se encontraba dentro de un caso de excepción en la medicina, porque apenas tenía enfermos.

Admita estas manifestaciones sinceras y espontáneas como la mejor ofrenda que podemos hacer al valenciano amigo, en el momento de abandonar esta privilegiada tierra, y autorizando a usted para que haga el uso que a bien tenga de esta carta, nos reiteramos muy atentos y respetuosos. Doctor Eduardo Masip, vocal médico de la Junta de Primera enseñanza del Ayuntamiento de Madrid; Víctor de Castro, oficial de la Intervención del Ayuntamiento de Madrid; Carmen de Castro, directora del Grupo Conde de Peñalver, y María Hortelano, maestra nacional.

### Teatro Principal

Como quiera que estos días se está discutiendo, con motivo de las funciones que han de celebrarse en el teatro Principal por el eminente tenor MIGUEL FLETA, sobre la obligación que dicen tiene la empresa de abrir taquilla en los días que se celebren éstas, a continuación damos a conocer al público los artículos del reglamento de Espectáculos públicos que hacen referencia a la venta de billetes:

«De la expedición de billetes para espectáculos públicos. Art. 57. Las empresas de teatros y toda clase de espectáculos públicos, no expendirán en contaduría más que las dos terceras partes de cada clase de localidades de primer orden y la mitad de las gradas o galerías, reservando para el despacho la otra tercera parte o mitad, respectivamente, teniendo en cuenta que esta proporción se contrae a las localidades no abonadas.»

Art. 58. Cuando se trate de estreno de obras o debut de artistas que tengan la categoría de primeras partes, podrán expendirse en contaduría todas las localidades.»

### SUCESOS

#### Por jugar al fútbol

En la casa de Socorro de la Gloriosa fué curado Vicente Ferrando Morell, de 16 años, domiciliado en el Llano de la Zaidia, 20, tercero, de la fractura del epicondilo izquierdo, producida por haber caído al suelo jugando al fútbol.

#### Una demente

La guardia civil de Ribarroja detuvo ayer a una señora de unos 30 años de edad, bien trajeada, que presentaba indicios de enajenación mental.

Dijo llamarse Isabel Mercader, habitante en la calle de Guillén Sorolla, número 7, y se le encontró un bolso con llaves, un pañuelo, alfileres y siete pesetas en plata y algunos céntimos.

Queló custodiada en la Alcaldía a disposición de la familia.

#### Robo

Perforando el tejado penetraron ladrones en el chalet que don Tomás Elul posee en las inmediaciones de Torrente, carretera de Real, sustrayendo un reloj de oro, una plancha eléctrica, una pluma estilográfica, un zorro eléctrico, siete sábanas, varias servilletas y un mantel usados, una americana y un pantalón color café, una americana color gris, dos pares de pantalones, dos vestidos de señora, una camisa de caballero, una bata de niña, un jersey, dos almanques y cuatro pesetas en calderilla.

Los ladrones dejaron como recuerdo de su visita un tapabocas de lana, color verdoso.

#### Incendio en Játiva

En el domicilio del vecino de Játiva don Emilio Sanchez Pérez, situado en la calle de San Francisco, 38, se declaró anteayer un incendio, ocasionado por un cortacircuitos de luz eléctrica. El incendio fué sofocado inmediatamente, calculándose en unas 100 pesetas los daños producidos por el siniestro.

#### Electricista muerto

Anteayer se encontraba pintando una lámpara eléctrica, en el Gran Teatro, el obrero eléctrico a Joaquín Chirleu Muñoz, de 40 años, sufriendo un ataque, del que falleció al ser conducido al Hospital.

Se ignora si la causa de la muerte obedeció a quemaduras sufridas por la víctima o a una enfermedad crónica que padecía.

El Juzgado ha instruido diligencias.

### PIEZAS sueltas para T.S.R.

de las mejores mar cas francesas.  
J. AUSTIN, ingeniero  
Aragón, 202 — BARCELONA  
Pedir lista de precios.

EL SEÑOR  
D. Ignacio Miñana Gómez  
Que falleció el 16 de Abril de 1919  
Su hermana, hermano político y sobrinos, replican a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos, por lo que quedarán agradecidos.  
A. M. D. G.

### Hoy inaugura su nuevo local la Lotería de la Subasta

#### Una cena atractiva e interesante

El resto del decorado no tiene pretensiones, pero es gracioso y fino. Bajo de la cena de monedas de oro, con guardia de honor formada por algunas de ellas, un Coppel de gran valor alegra los oídos cantando los cuartos de hora con timbres combinados, que producen una pieza musical selecta.

Y en las paredes, a ambos lados, todos los premios gordos que la afortunada Lotería de la Subasta ha vendido, que pasan de 50, y unas coquetonas pizarritas en blanco, que parecen con su gracia invitar a la suerte para que las llene. El despacho, resguardado de cristales finos, con artísticas ventanillas para el servicio de cambio de moneda y venta de billetes de Lotería y localidades de espectáculos, es una preciosidad, conjuntando magníficamente la cristalería, el mármol, la talla y la ebanistería.

Y por si era poco todo lo dicho, Ampanito, una hermosa labradora, vendedora ambulante, modelada en cera con gran acierto por Casarás, ofrece desde el artístico escaparate, lleno de billetes de Lotería y monedas de oro, la suerte gorda al público.

Faltan arreglar algunos detalles, como las artísticas pizarras para noticias bursátiles y demás cosas referentes a cambios y Lotería; pero esto quedará dignamente terminado dentro de breves días.

La fachada es una continuación de la espléndida obra realizada por la casa de calzado La Imperial.

La suerte puede estar satisfecha de don Juan Bello, porque sabe honrarla bien y mimarla para que no se aparte de su casa. Al igual que se hace con un príncipe que visita su Estado, le prepara regio palacio para su alojamiento en sus visitas a Valencia.

No le quepa, pues, duda al excelente lotero, lo mismo que a los amantes del juego nacional: la gran señora, agradecida, volverá muchas veces y grabará con su dedo de oro las artísticas pizarras que quedan en blanco esperando la inscripción.

Felicitemos al dueño de la Lotería señor Bello y a los artistas Pedro Guillén y Alfredo Duato, que tan excelente labor han realizado en aquel templo del dinero y la fortuna, que hoy se abrirá al público.

Atractiva de verdad es la cena que embellece y da un gran realce a la decoración de la Administración de Loterías de la Subasta. Al trasladarse ésta a un nuevo local, situado junto a donde antes se hallaba, el administrador, don Juan Bello, para dar mayor carácter al local dedicado a la venta de billetes de Lotería y casa de cambio, ha decorado aquel con mucho gusto y propiedad.

Si las monedas que figuran en la artística cena fueran de tamaño natural, los cleptomános o aficionados a lo ajeno se verían empujados por tentaciones malsanas. Y es que se hallan tan bien terminados los trabajos de escultura y talla y son tan reales los colores, que aquella cena recuerda la anécdota del café del barrio Latino, en París, donde,

un artista refinadamente humorista pintó en un plato un luis para pagar el gasto. El camarero intentó coger la moneda pintada. Pues en la Lotería del señor Bello ocurrirá igual con las monedas que allí figuran.

Véanse la doble onza portuguesa pintada en el frontis de dicho local; el duro de Ambos Mundos, que circula como moneda española cuando en nuestros Estados no se ponía el sol nunca, correría la misma suerte; y la pelucona de la época de Fernando VI, engañaría al propio señor Bello, que de esto sabe mucho. Y si no nos conformamos con estos botones de muestra, escojamos la Isabelina, el Cap de barra, la media onza de 1703, el águila americana, las monedas inglesas y cuantas, en fin, forman el fino y delicado conjunto de la artística cena. Es notable en esta obra de arte, que figuraría en orgullo en un museo, la propiedad de detalles de las monedas, obra del excelente escultor y tallista don Alfredo Duato.

Pero donde las cosas llegan al límite del buen gusto es en la parte de la pintura. Bajo la base verde Versalles, tan en moda en París, se desarrolla un conjunto de tonos, todos contrarios, pero muy bien combinados, que únicamente un gran pintor mural, de refinado ingenio, puede vencer en este difícil problema.

Cada moneda tiene su color apropiado, y algunas de ellas hasta parecen oxidadas por los años. Convidamos al inteligente artista Pedro Guillén como uno de los decoradores de mejor gusto, como un ingenioso pintor, pero nunca pensamos verlo convertido en «falsificador» de moneda. ¿Que no le pierda de vista la policía! ¿Caramba, caramba, con el exquisito artista! Tal es la propiedad grabada en las monedas que cenaban el establecimiento.

### Herniados

La curación de vuestra hernia es segura con el tratamiento SIEGEN. Millares de enfermos curados dan la Procedimiento científico, sin resortes ni aceros. Se dan facilidades para el pago de la curación. Gabinete-consultorio: Ramón M. Fornas San Vicente 111 - Valencia.

¿Padece usted de hernia? Consulte o escriba a José Puig C. Mar, 50 - Valencia

### Espectáculos

Ruzafa.—De 4:30 a 12:30: Cine. Estiava.—Compañía de comedia del teatro Lara, de Madrid.—A las 6:15: Mister Beverly.—A las 10:15: El alma de la aldea. Lirico.—De 4:30 a 12:30: Cine. Olympia.—De 4:30 a 12:30: Cine. Gran Teatro.—De 4:30 a 12:30: Cine. El Cid.—De 4:30 a 12:30: Cine. Ideal.—De 4:30 a 12:30: Cine. Giner.—De 4:30 a 12:30: Cine.

GRAN TEATRO

Esplendísimo programa Internacional, sin elevación de precios  
A petición de numerosos espectadores, reposición de la más gigantesca creación cino matográfica que se ha filmado:  
**La Luna de Israel**  
En esta soberana película austriaca el espectador asiste a la interesantísima visión de un paisaje bíblico que nunca olvidará: EL PASO DE LOS ISRAELITAS POR EL MAR ROJO. El mar abierto en dos muros, para dejar paso al pueblo elegido por Dios. Esta película se proyectará a las 4:15 tarde y 9:15 noche.  
**La Revoltosa**  
La película que TODOS VEREIS MUCHAS VECES. Insuperable creación de la muy guapísima Josefina Tapia y el saladísimo PITUSIN. ÉXITO ROTUNDO. Esta película se proyectará a las 6 tarde y 11 noche.  
**Ricardito, estrella de cine**  
Formidable comedia americana. Triunfo absoluto como actor y estupendo satirista. 4 actos de interés extraordinario.  
ESTRENO  
Esta película se proyectará a las 7:30 tarde y 12 noche.

### Deportes

#### Balompiló

#### CAMPO DEL PATRONATO

#### Gimnástico B. y El Pueblo, 0.

El lunes, a las diez de la mañana, contendieron los equipos del Gimnástico B. y El Pueblo. Resultó un partido entretenido, en el que vimos un precioso juego de ambos onces, en particular de los pequeños del Gimnástico, que, a pesar de la desigualdad de fuerzas físicas, jugaron más y mejor.

Apenas empezó el juego, en un friki muy bien tirado por Pérez, valió el primer y único tanto del Gimnástico, siguiendo a continuación un persistente dominio de éste sobre su contricante. Los pocos avances de El Pueblo eran cortados por la patej defensiva Pastor-Belenguer, que estuvo muy acertada. Ramonet, con su férrea voluntad, consiguió hacer un mediocentro admirable, siguiéndole en méritos Montero, Bayo y los hermanos Corachán. Estos últimos perdieron dos buenas ocasiones de marcar al igual que Pérez. El guardameta Manolo, cada vez más acertado en su puesto, parando de la perfección en magnífico plongeón un «shoot» a bocajarro, que creíamos en el empate.

De El Pueblo, todos bien y con ganas de trabajar, en especial a última hora, que apretaron, buscando el empate, que no pudieron conseguir, dada la acertada actuación del trío defensivo contrario. El señor Trigueros, que arbitró este encuentro, lo hizo bastante bien.—Dick.

#### Billar

#### Segunda exhibición de Ribas

Anoche, como estaba anunciado, se presentó por segunda vez ante los socios del Atenco Mercantil el campeón mundial en el juego de fantasía, Isidro Ribas, desarrollando un vastísimo repertorio de carambolas de difícil ejecución, con una seguridad verdaderamente admirable.

Repitió algunas jugadas notables de la noche anterior y ejecutó otras que maravillaron a los muchos aficionados, siendo aplaudidos con verdadero calor y entusiasmo.

Anoche quedó demostrado una vez más que el notabilísimo Ribas no tiene rival en carambolas difíciles, muchas incomprensibles y algunas verdaderamente fantásticas.

#### Prosigue el campeonato

Esta noche empieza la segunda vuelta para disputarse la copa y el título de campeón entre los finalistas que han quedado vencedores en el primer torneo jugado durante la semana anterior.

Actuarán los de primera categoría señores Córdoba y Loras.

Mañana, los de segunda, señores Gómez y Bonell.

El viernes, primera, entre los jugadores señores Vela y Ortín.

Y el sábado, los de segunda, señores Bayarri y Chullana.

Suponemos que el domingo y lunes se jugarán los partidos definitivos entre los finalistas de la segunda vuelta.

Los encuentros comenzarán a las diez en punto.

Teatro PRINCIPAL  
Acontecimiento artístico  
TRES UNICOS DIAS  
Viernes 17 de Abril, a las 10' noche:  
**DEBUT de la baronesa Norka Rouskaya**  
Bailes, danzas y concierto

### Miércoles MODA

Perfumado con Rosas de Valencia por la perfumería Robillard

Adaptación musical, por Hugo Reisenfeld del Rialto de Nueva-York  
NOTA. La grandiosa producción.  
**Los diez Mandamientos**  
se proyectará a las 6:30 y 10:45  
Para este ACONTECIMIENTO se despacha en contaduría.

### Diario religioso

#### SANTORAL

DE HOY.—Miércoles de Pascua. Santos Marcos, Estiquetas, Victorino, Máximo, Olimpiades, Estiquilo, Crescente, Teodoro y Pauliplo, mártires; Luchasio; Basilia, Anastasia y Flavia Domitila, mártires.

Indulgencia por la Buía de Cruzada. El Oficio y la Misa en la feria quinta de Resurrección, con rito semidoble y color blanco.

DE MAÑANA.—Jueves de Pascua. Los Mártires de Zaragoza, Optulo, Lupercio, Suceo, Marcial, Urbano, Julia, Quintiliano, Publio, Frontón, Félix, Cecliano, Esceno, Primitivo, Apodemio y otros santos; Cayo y Cremencio, Lamberto, también de Zaragoza; Toribio de Astorga, Pructoso y Paterno, Obispos, y Engenio, virgen y mártir.

Indulgencia por la Buía de Cruzada. El Oficio y la Misa son de la feria quinta de Pascua, con rito semidoble y color blanco.

En ambos días no pueden celebrarse Misas de «Requiem», excepto las de sepulcros insepultos.

#### CULTOS

CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia del convento de San José y Santa Teresa.

Se descubre a las seis y reserva a las siete de la tarde.

Mañana se descubrirá a las cinco y media.

ADOPACION NOCTURNA.—Turno de San Francisco de Asís, en sufragio del ilustrísimo señor don José Barberá y Palés.

CORTE DE MARIA.—La Ateneo de la Santísima Virgen, en la Real Capilla del Milagro.

A JESUS SACRAMENTADO.—Jueves cuarentas.

Mañana, en la parroquia de San Juan y San Vicente, a las seis y media y a las ocho, Misas de Comunión, y por la tarde, a las cinco, Hora santa.

En Santa Catalina y San Agustín, a las siete y media, Misa de Comunión, y por la tarde, a las cuatro, Hora santa.

En Santos Juanes, a las siete y media, Misa de Comunión, y a las seis de la tarde, Hora santa, dirigida por el Beneficido doctor don Vicente R. Sella.

En San Nicolás, a las diez, Misa de Renovación, y por la tarde, a las 4:30, Hora santa.

En el Salvador y Santa Mónica, a las seis y media y a las ocho, Misas de Comunión, y a las seis de la tarde, Hora santa.

En el Pilar y San Lorenzo, a las siete, Misa de Comunión, y por la tarde, a las seis, Hora santa dirigida por el Coadjutor don José Francisco Lucas.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las ocho, Misa de Comunión, y por la tarde, a las cuatro, Hora santa.

En la iglesia del Temple, a las 6:30 y a las ocho, Misas de Comunión, y por la tarde, a las seis, Hora santa, dirigida por el Padre Crescencio Ortiz.

AL PATROCINIO DE SAN JOSE.—En la iglesia del convento de San José principia solemne novenario a las cinco de la tarde, con sermón a cargo de uno de los señores doctores don José R. de Oya, Beneficido de San Miguel, y de don Rafael Marín, Beneficido de los Santos Juanes. A las nueve, fiesta a San José, en que predicará uno de dichos señores.

LIRICO  
HOY MIERCOLES a las 4:45 y 9:15  
El tren de las cinco y cuatro  
Chispeante comedia en 2 partes.  
ESTRENO  
Una mujer a la moderna  
Diversida comedia en 4 partes.  
Estreno.  
Noticiero FOX núm. 11  
La mejor revista mundial.

Los diez Mandamientos  
(Opera bíblica - 7 partes)  
Adaptación musical, por Hugo Reisenfeld del Rialto de Nueva-York  
NOTA. La grandiosa producción.  
**Los diez Mandamientos**  
se proyectará a las 6:30 y 10:45  
Para este ACONTECIMIENTO se despacha en contaduría.

### Noticias

Prensa GACETA DE M... Inserta las siguientes...

AutORIZANDO al Paroquiano de Ceuta para gestión directa piezas de autocamiones, por el valor de 81.151 pesetas.

Convocando a las Comarcas, Agrícolas, Comercios, Asociaciones de artes y obreros, para el día dos meses después de un suplente para el Consejo de Intendentes de Cuentas del Estado.

Adjudicación de... en la provincia de...

Adjudicando las obras de carreteras de Alcañices a Ayora a don A. por la cantidad de 238.000 pesetas. Demás las obras de puente sobre el Júcar, obra de Albufera a S. Gabriel Bonastre.

Idem idem del puente de Corbera a S. Francisco Roig, por la cantidad de 99.000 pesetas.

Obras de reparación de los 80 al 06, de la carretera del Campillo, por el valor de don Gabriel A. 283 al 02.

Pretera de Madrid a C. por la cantidad de 79.880 pesetas. Don Nicanor Arenero.

Kilómetro 304 al 31, pretera de Madrid a don Francisco Novella, por la cantidad de 72.460 pesetas.

Idem del 240 al 258, obra de Madrid a Cast. Bernardo Fos, por la cantidad de 46.300 pesetas.

Idem del 360 al 378, obra de Madrid a Cast. Pedro López, por la cantidad de 101.957 pesetas.

Idem del 29 al 33, obra de Ademuz a Valencia, por la cantidad de 99.788 pesetas. Pedro López.

DISPENSIVOS DE... El «Diario Oficial de la Guerra» inserta la lista de varios jefes y oficiales del protectorado de Marruecos.

Dando de baja por fallecimiento al oficial med-Ben-Rabat.

En los Minis... PRESIDENCIA... El general Magaz de la subsecretaría de Estado. Luego recibió la visita de...

El Cardenal Vidal y... el doctor Juarros visitan locales del Directorio.

El día en Pala... Despacho reg... Esta mañana despachó Alfonso el vocal del Directorio Rodríguez Pedro. Dijo a la salida del despacho que no tenía noticia de comunicar a los periodistas...

Don Alfonso y el príncipe... tuías visitan el rey del Rey

El monarca, con el Cuartel Militar, general Z. tuvieron esta mañana en el de los Docks para el momento del Rey.

Recibieron al monarca de Asturias, que había poco antes con su profeta, la oficialidad de los generales duques, García Moreno, arqués de Magaz.

En el patio del cuartel, tributaron honores, una compañía con banderita.

Luego formaron todos los, y el coronel les dirá, enalteciendo sus méritos y dedicando un discurso a los jefes y oficiales de la campaña.

Don Alfonso después de banderas, y marchó con un lunch.

Al salir del cuartel fué inmediatamente ovacionado. Después el monarca, con Asturias y la oficialidad, se reunieron para ir en el hotel Ritz.

Con motivo de la visita a por el monarca al cuartel se suspendieron honores regias.

Un almuerzo... Doña Victoria ha almorcado en el domicilio de los duques.

Firma del... Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

HACIENDA... Creando una Aduana de Sal en las Salinas de San Cabo de Gata (Almería).

Diario religioso

SANTORAL

DE HOY. — Miércoles de Pascua. Santos Marcos, Estiquetas, Victorino, Máximo, Olimpiada, Estiquio, Crescente, Teodoro y Pausilipo, mártires; Lucchesio; Basilia, Anastasia y Flavia Domitila, mártires.

Indulgencia por la Bula de Cruzada. El Oficio y la Misa son de la feria cuarta de Resurrección, con rito semidoble y color blanco.

DE MAÑANA. — Jueves de Pascua. Los Mártires de Zaragoza, Opauo, Lupercio, Suceso, Marcial, Urbano, Julia, Quintiliano, Publio, Frontón, Félix, Cecliano, Esencio, Primitivo, Apodemio y otros cuatro; Cayo y Cremencio, Lamberto, también de Zaragoza; Toribio de Astorga, Pructuoso y Paterno, Obispos, y Encracia, virgen y mártir.

Indulgencia por la Bula de Cruzada. El Oficio y la Misa son de la feria quinta de Pascua, con rito semidoble y color blanco.

En ambos días no pueden celebrarse Misas de «Requiem», excepto las de sepulcro insepulto.

CULTOS

CUARENTA HORAS. — Principian en la Iglesia del convento de San José y Santa Teresa.

Se descubre a las seis y reserva a las siete de la tarde.

Mañana se descubrirá a las cinco y media.

ADORACION NOCTURNA. — Turno de San Francisco de Asís, en sufragio del ilustrísimo señor don José Barberá y Pabó.

CORTE DE MARIA. — La Acción de la Santísima Virgen, en la Real Capilla del Milagro.

A JESUS SACRAMENTAJO. — Jueves cuarenta Horas.

Mañana, en la parroquia de San Juan y San Vicente, a las seis y media y a las ocho, Misas de Comunión, y por la tarde, a las cinco, Hora santa.

En Santa Catalina y San Agustín, a las siete y media, Misa de Comunión, y por la tarde, a las cuatro, Hora santa.

En Santos Juanes, a las siete y media, Misa de Comunión, y a las seis de la tarde, Hora santa, dirigida por el Beneficido doctor don Vicente R. Sella.

En San Nicolás, a las diez, Misa de Renovación, y por la tarde, a las 4'30, Hora santa.

En el Salvador y Santa Mónica, a las seis y media y a las ocho, Misas de Comunión, y a las seis de la tarde, Hora santa.

En el Pilar y San Lorenzo, a las siete, Misa de Comunión, y por la tarde, a las seis, Hora santa dirigida por el Coadjutor don José Francisco Lucas.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las ocho, Misa de Comunión, y por la tarde, a las cuatro, Hora santa.

En la Iglesia del Templo, a las 6'30 y a las ocho, Misas de Comunión, y por la tarde, a las seis, Hora santa, dirigida por el Padre Crescencio Ortiz.

AL PATROCINIO DE SAN JOSE. — En la Iglesia del convento de San José principia solemnemente el novenario a las cinco de la tarde, con sermón a cargo de uno de los señores doctores don José R. de Oya, Beneficido de San Miguel, y de don Rafael Marín, Beneficido de los Santos Juanes. A las nueve, fiesta a San José, en que predicará uno de dichos señores.

LIRICO

HOY MIERCOLES a las 4'45 y 9'15

El tren de las cinco y cuarto Chispeante cómica en 2 partes.

ESTRENO Una mujer a la moderna.

Estreno: Noticiero FOX núm. 11 La mejor revista mundial.

Los diez Mandamientos (opera biblica - 7 partes)

Adaptación musical, por Hugo Reissfeld del Rialto de Nueva-York

NOTA. La grandiosa producción.

Los diez Mandamientos se proyectará a las 6'30 y 10'45.

Para este ACONTECIMIENTO se despacha en contaduría.

Trinquete de Pelayo

A las 4'45: Coll, Andrés y Milián, rojos, contra Puchol, Carbonel y Calvo, azules.

Noticias de Madrid

Prensa oficial

GACETA DE MADRID

Inserta las siguientes disposiciones:

Autorizando al Parque de Intendencia de Ceuta para adquirir por comisión directa piezas de recambio de autocamiones, por la cantidad de 81.151 pesetas.

Convocando a las Cámaras de Comercio, Agrícolas, de la Propiedad, Asociaciones de profesiones liberales y obreras, para que en el plazo de dos meses designen dos delegados y un suplente para formar parte del Consejo de Intervención de las Cuentas del Estado.

Adjudicación de obras

en la provincia de Valencia

Adjudicando las obras de replanteo de los kilómetros del 1 al 11 de la carretera de Alcudia de Crespins a Ayora a don Antonio Azoín, por la cantidad de 238.500 pesetas.

Idem las obras de pintura del puente sobre el Júcar, en la carretera de Alberique a Sueca, a don Gabriel Bonastre.

Idem ídem del puente en la carretera de Corbera a Sueca, a don Francisco Roig, por la cantidad de 2.000 pesetas.

Obras de reparación del kilómetro 80 al 96, de la carretera de Casas del Campillo, por 134.800 pesetas, a don Gabriel Añó.

Kilómetro 283 al 295, en la carretera de Madrid a Castellón, por la cantidad de 79.889 pesetas, a don Nicanor Arenero.

Kilómetro 304 al 315, en la carretera de Madrid a Castellón, a don Francisco Novella, por la cantidad de 72.469 pesetas.

Idem del 240 al 258, de la carretera de Madrid a Castellón, a don Fernando Fos, por la cantidad de 4.400 pesetas.

Idem del 360 al 382, de ídem ídem, a don Gil Garrido, por la cantidad de 101.957 pesetas.

Idem del 29 al 33, de la carretera de Ademuz a Valencia, por la cantidad de 99.788 pesetas, a don José López.

Idem del 360 al 382, de ídem ídem, a don Gil Garrido, por la cantidad de 101.957 pesetas.

Idem del 29 al 33, de la carretera de Ademuz a Valencia, por la cantidad de 99.788 pesetas, a don José López.

COMUNICACIONES DE GUERRA

El «Diario Oficial del Ministerio de Guerra» inserta la designación de varios jefes y oficiales a la zona de protectorado de Marruecos.

Dando de baja por fallo de Tribunal de honor al oficial moro Mohamed-Ben-Rabat.

En los Ministerios

PRESIDENCIA

El general Magaz despachó con el subsecretario de Estado.

Luego recibió la visita del tenor de batallón.

El Cardenal Vidal y Barraquer y doctor Juarros visitaron a varios jefes del Directorio.

En el Palacio

Despacho regio

Esta mañana despachó con don Alfonso el vocal del Directorio, general Rodríguez Pedre.

Dijo a la salida del regio Alcazar que no tenía noticia alguna que comunicara a los periodistas.

Don Alfonso y el príncipe de Asturias visitan el regimiento del Rey

El monarca, con el jefe de su Cuartel Militar, general Zabalza, estuvieron esta mañana en el cuartel de los Docks para visitar el regimiento del Rey.

Recibieron al monarca el príncipe de Asturias, que había llegado poco antes con su profesor señor Antelo, la oficialidad del regimiento y los generales duque de Tebaín, García Moreno, Losada y Arquerés de Magaz.

En el patio del cuartel las fuerzas tributaron honores, formando una compañía con bandera y música.

Luego formaron todos los soldados, y el coronel les dirigió la palabra, enalteciendo las glorias del regimiento y dedicando un recuerdo a los jefes y oficiales muertos en campaña.

Don Alfonso después visitó las dependencias, y marchó al cuarto de banderas, donde fué obsequiado con un lunch.

Al salir del cuartel fué entusiastamente ovacionado.

Después el monarca, el príncipe de Asturias y la oficialidad del regimiento se reunieron para almorzar en el hotel Ritz.

Con motivo de la visita efectuada por el monarca al cuartel de los Docks se suspendieron hoy las audiencias regias.

Un almuerzo

Doña Victoria ha almorzado hoy en el domicilio de los duques de Alba.

Firma del día

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

HACIENDA

Creando una Aduana de tercera orden en las Salinas de San Miguel, Cabo de Gata (Almería).

GOBERNACION

Concediendo nacionalidad española a varios súbditos extranjeros.

INSTRUCCION PUBLICA

Proponiendo para la encomienda de la Orden civil de Alfonso XII, a don Alfredo Leponieux y otros.

MARINA

Concediendo la gran cruz del Mérito Naval a don Teodoro Tissier, presidente de la Delegación francesa en la Comisión internacional del Mediterráneo.

Idem a don Luis Jouri, director de la sección científica de Navegación y Pesca marítima de Francia.

Idem al contador de la Escuela Marítima de Luvernal, contraalmirante Ernesto Zuragutia.

Autorizando al encargado del Ministerio para la enajenación a la Sociedad Unión Española de Explosivos, de 99 toneladas de pólvora prismática, que no se necesitan aplicar a la Marina.

JUSTICIA

Combinación en la Magistratura

Nombrando a don Jesús García Valdrea magistrado del Supremo.

Idem a don Gabriel Escornio fiscal de la Audiencia territorial de Madrid.

Idem a don Manuel Pardo, teniente fiscal de la Audiencia de Madrid.

Promoviendo a don Angel Aldecoa a presidente de Sala de la Audiencia de Las Palmas.

Nombrando a don Antonio Lorenzo presidente de la Audiencia de San Sebastián.

Idem a don Luis Rodríguez Marquina a magistrado de la de Oviedo.

Idem a don José López a magistrado de la de Cáceres.

Idem a don Juan Benavente a ídem de la de Bugos.

Idem a don Pablo Gallo a ídem de la de Lugo.

Idem a don Eduardo Vives fiscal de la de Gerona.

Idem a don Luis Rodríguez magistrado de la de Cáceres.

Idem a don José Alvarez a ídem de la de Vitoria.

Idem a don Bibiano García a ídem de la de Guadalajara.

Idem a don Vicente Moro a ídem de la de Segovia.

Promoviendo a don Amado Sala a teniente fiscal de la Audiencia de Pamplona.

Idem a don Santiago Ribadello a magistrado de la de Bilbao.

Idem a don Ramón Lafarga a ídem de la de Málaga.

Una petición

La Real Sociedad Geográfica ha presentado una instancia al alcalde de Madrid, solicitando se den a dos calles de la corte los nombres de los geógrafos D'Almonte e Irujo.

En el Consejo Supremo

Esta mañana se ha reunido la Sala de Justicia del Consejo Supremo de Guerra y Marina, contra el soldado de Sanidad Diego Figueras, acusado de 17 delitos de estafa, uno de enajenación de ropa y otro de desertación.

Se celebró Consejo de guerra ordinario, y se le condenó a un año, seis meses y tres días de prisión correccional.

Disintió el auditor, y se elevó la causa al Supremo.

El fiscal ha pedido la misma pena para el acusado.

El defensor, señor Vidal y Moya, ha abogado por la absolución.

Procesamiento

El Juzgado que entiende en el proceso por la estafa al Banco Hispano-Suizo ha dictado auto de procesamiento contra Jorge Antich, habiéndole concedido la libertad provisional, en atención a la escasa responsabilidad que se le exige.

Los remolacheros

Esta mañana han llegado a Madrid los agricultores representantes de Teruel y Navarra, para tratar con el director general de Abastos del problema remolachero.

Por no haber llegado algunos de los representantes, queda aplazada la entrevista que había de celebrarse hoy, para mañana a las cinco y media, que se reunirá con el director de Abastos en el Ministerio de la Gobernación.

Martínez Anido

Ha marchado a Tarragona el subsecretario de la Gobernación, general Martínez Anido.

El Ayuntamiento y sus guardias

Zaragoza.—En la sesión municipal de hoy ha sido propuesto para la cruz de Beneficencia, el guardia municipal José Gonzalvo, que el domingo último salvó de la muerte, en la calle, a una niña de dos años.

El heroico guardia recibirá también un premio en metálico y un ascenso.



Una casita en el campo o en el monte. Es lo ideal para una temporada de descanso. Pero en el campo suele faltar el confort de la ciudad. Compara uno y encuentra deficiencias hasta cuando se lava. Por eso, lo primero que usted debe procurar en esos casos es estar bien surtido de Jabón HENO DE PRAVIA. Es el que le conviene por su pureza, por su abundante espuma, por su perfume delicado. Se adapta a todas las aguas. Lavarse bien y a gusto es una de las mayores satisfacciones físicas en la ciudad y en el campo. Compre hoy mismo una caja de Jabón HENO DE PRAVIA en la primera perfumería o droguería que encuentre.

Heno de Pravia
PASTILLA 150
El impuesto del Timbre a cargo del comprador.
PERFUMERIA GAL. MADRID

La Guerrero y "Don Luis Mejía"

Sevilla.—Se prepara un homenaje a María Guerrero y a los autores de «Don Luis Mejía», que ha logrado un éxito clamoroso al ser estrenada en el teatro de San Fernando.

Arrollado por el tren

Bilbao.—En la estación del pueblo de Maliaño, el niño de 11 años Jesús Bolado Díaz, que había sido enviado a buscar pan, subió a un tren de mercancías que llegaba de Bilbao. Al apearse del vagón a tiempo que el convoy se ponía en marcha, tuvo la desgracia de caerse a la vía, magullándole las ruedas del tren una mano.

El infortunado chico, acompañado de un hermano suyo, se trasladó en tranvía a esta capital, ingresando en gravísimo estado en la casa de Socorro.

El "Manuel Arnús"

Cádiz.—Procedente del Pacífico ha fundeado en este puerto el trasatlántico «Manuel Arnús», con pasaje y carga general.

MARRUECOS Soldado asesinado

Ceuta.—Una pareja militar de orden público llevaba detenido al soldado de Regulares de Ceuta Adonias Díaz.

Este se abalanzó sobre el soldado Vicente Bonilla, y arrebatándole el fusil que llevaba cargado disparó contra él, matándole.

El compañero no pudo capturar al asesino.

Este huyó al campo exterior, donde fué detenido por el herrador de Regulares Francisco Jiménez, que estaba cazando.

La víctima prestaba servicio en la sección militar de orden público, y había sido uno de los defensores de Caba-Darsa, premiado con la Medalla Militar.

Se cree que el agresor será juzgado sumariamente.

El suceso ha causado honda impresión.

Explosión

Ceuta.—En el remolcador «Ramón» hizo explosión la caldera, hiriendo gravemente al maquinista Juan Seglar y al fogonero Clemente Jiménez.

Comerciales

MERCADOS

EXTRANJEROS

Telegrama recibido por Joaquín Navarro Bosch, de la casa J. Puig Jane: París, 14.

Naranjas

Sanguineas corrientes, de 230 a 240 francos; extra, de 245 a 250. Comunas corrientes, de 180 a 200; extra, de 210 a 220. Medias cajas comunes, de 110 a 120; sanguineas, de 120 a 125. Mercado activo.

MERCADOS

ARROZOS

Información de Arroces Lluch, S. A. NACIONALES 14 de Abril.

Primera, 69 pesetas; Selecto, 72; Especial, 74; Brillante, 74; Victoria, 115.

AMPOSTA, 13. Primera, 68; Selecto, 71; Especial, 73.

CULLERA, 13. Primera, 68'50 pesetas; Selecto, 71'50; Especial, 73'50.

Precios por 100 kilos con envase, sobre según procedencia, aumentado una peseta, el bardo Valencés, Amposta (Puerto de San Carlos) o Cullera.

EXTRANJEROS

VERCELLI, 2. Oseglia vercellese, a 165 liras. Maratelli, a 155. Alforio nominale, a 170. Precoce, a 180.

TRIESTE, 4. Italiano, a 248 liras. Español primera, a 267.

COLONIA, 3. Burma, a 12'95 marcos. Valencia, a 23'80. Patna, a 30'40.

AMBERES, 7. Italiano A-2, a francos 190. Fancy Blue Rose, a \$ 7 por 100 libras. Español Brillante, a 76 pesetas.

Servicio meteorológico de Levante

14 de Abril. Estado atmosférico general a las siete de la mañana:

Radiogramas recibidos en la Universidad de Valencia:

El área de las presiones máximas se extiende por nuestra Península, habiéndose alejado las débiles, quedando éstas al Norte de Inglaterra (Torshavn, 744 milímetros).

En España ha aumentado la presión; dominan los vientos flojos del cuarto cuadrante, habiéndose registrado pequeñas lluvias en La Coruña y Santander.

Tiempo probable: Sigue el buen tiempo, con alguna nubosidad.

Movimiento de población

14 de Abril. Nacimientos, 18. Defunciones, 14:

Concepción Pló Bonafont, de 3 años de meningitis.

Purificación Lizondo Marín, de 3 meses de bronquitis.

Francisca Mestre Marín, de 3 años, de bronconeumonía.

Irene Alaga García, de 17 días, de bronquitis.

Francisca Lozano Cremades, de 10 meses, de meningitis.

Diego Fernández Pérez, de 60 años, de insuficiencia cardíaca.

Juan Bleso Montleón, de 69, de bronconeumonía.

Concepción González Ortiz, de 80, de ataque de asistolia.

Andrés Tarrasa Martínez, de 75, de hemorragia cerebral.

Miguel García Morelló, de 43, de cardiopatía.

Dolores López Muñoz, de 2, de neumonía.

Encarnación Villarrubia Panadero, de 3 de bronconeumonía.

José Farinós Carsí, de 80, de hemorragia cerebral.

Manuel Lafont Mingorra, de 3, de bronconeumonía.

Matrimonios, 1: José Farinós con Carmen Carsí.

Taurómacas

Las extraordinarias de San Vicente. Esta tarde, a las cinco, serán desencajonadas en los corrales de la Plaza de Toros las dos corridas de novillos-toros pertenecientes a las ganaderías del excelentísimo señor conde de Santa Coloma y doña Carmen de Federico, antes Murube, que han de lidiarse el próximo domingo 19 y el lunes 20, festividad de San Vicente Ferrer.

La combinación de matadores para las dos corridas será la siguiente:

Domingo 19.—Toros del conde de Santa Coloma, para Angelillo de Triana, Chaves y Niño de la Palma.

Lunes 20, festividad de San Vicente Ferrer.—Toros de doña Carmen de Federico, para Chaves, Niño de la Palma y Torero de Málaga.

Mañana jueves y el viernes, a las horas de costumbre, podrán retirar de las oficinas de la Plaza los encargos de entradas y localidades que tengan hechos los señores aficionados.

Viajes para viajeros solos o en grupo, billetes económicos para Italia, Francia y demás naciones europeas. Kilométricos, semicirculares, pasaportes

Primado Reig, 7 (antes Avellanés)

SEÑORAS

El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del

Dr. Valley

Usarlas por higiene y para evitar contagios.

# Elixir Gomenol Climent

Es el mejor antiséptico de las vías respiratorias  
Cura pronto y radical la  
TOS, CATARROS, ASMA, RESPIRADOS Y GRIPE

## Compañía Trasmediterránea

**Servicio fijo rápido semanal Mediterráneo-Cantábrico**  
Salidas todos los sábados de Valencia para Almería, Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Boruña, Gijón, Músel, Santander y Bilbao. Admitiendo para todos estos destinos, carga y pasaje. Además en este servicio es también admitida mercancía para Avilés, San Esteban de Pravia, Luanca, Navia, Tapia, Ribadeo, Vega de Ribadeo, Foz y Vivero, y al efecto se entregan conocimientos directos y con flete corrido.

**Servicio fijo bisemanal para Baleares**  
con salidas de Valencia todos los miércoles a las 12 horas, para Ibiza, Palma y Mahón, y los viernes, a las 18 horas, para Palma directo. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

**Servicio fijo bisemanal para Barcelona**  
con salidas de Valencia todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

**Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias**  
con salidas de Valencia los días 3 y 17 de Abril, admitiendo carga y pasaje.

**Línea regular Inglaterra**  
Para Liverpool directo, con salida fija todos los sábados.

**Línea Francia**  
Servicio semanal directo para Cette.

Para informes: Representación de la Compañía en Valencia, Urao, Muelle de Poniente, A. Teléfono número 3-068.

## Servicio rápido para Marsella directo

Salidas los sábados a las cinco de la tarde  
EL VAPOR

### CIMAROSA

de la Sociedad Anónima Marítima ADRIA, de Fiume, saldrá el sábado día 18 Abril, a las cinco de la tarde, para Marsella, Imperia, Génova, Livorno, Nápoles, Palermo, Messina, Malta, Catania, Bari, Trieste, Venezia y Fiume.

**BILLETES DE PASAJERO** se expenden solamente hasta las doce del día de la salida del barco en el despacho de don Eugenio Dasi, Muelle, 11, Grao de Valencia. **NOTA.** Se previene a los señores viajeros que deben ir provistos del correspondiente pasaporte y de un salvoconducto de la Jefatura de Policía, y los que se embarquen para Marsella, deben además ir provistos de un certificado médico acreditando haber sido recientemente vacunados contra viruela.

PARA INFORMES SOBRE FLETES, DIRIGIRSE:  
En Valencia: a D. Isidoro Ries, Colón, 68  
En el Grao: a D. Eugenio Dasi, Muelle, 11

## UNA NOVEDAD

En breve aparecerá una heladora titulada CONCHITA, con su marca depositada y patentada, y será en forma cuadrangular, la cual dará facilidades en un resultado positivo, aunque no hayan bebido en su vida. Todo el mundo podrá hacer toda clase de helados; además se permite añadir las claras al mantecado con este nuevo sistema. Se garantiza el resultado, sin emplear máquina eléctrica ni rodar la heladora.

De venta en las principales Ferreterías de Valencia

### MODISTA DE SOMBREROS

Ex profesora de una importante casa de Barcelona ofrece sus servicios a las señoras y señoritas de Valencia, en casa de las mismas, para dar a conocer su delicado y buen trabajo artístico, tanto en modelos como en arreglos. Señoras, un sombrero arreglado por mí queda tan lindo como el más bonito modelo! Si prueban una sola vez quedarán convencidas y serán mis mejores propagandistas. Avisos a GURLEM DE CASTRO, 105, 2.ª PUERTA

EL TELEGRAMA INDUSTRIAL  
FABRICA SILLERIAS DE JUNCO  
MUEBLES PARA CASAS DE CAMPO  
SÓLIDA FABRICACIÓN  
R. LLISO, Comedias, 28 VALENCIA

## Profesora de piano

Diplomada en Francia y primer premio del Conservatorio de Barcelona, da lecciones a 25 pesetas al mes, a domicilio, huzón, en la casa de aguas minerales, Campaneros, 2, Valencia.

## Esteras y persianas

Por fin de temporada grandes rebajas en las esteras y alfombras sobrantes. Persianas de todas clases, transparentes para interiores. Hasta Abril se restauran y pintan las cortinas orientales con modelos gran novedad.  
CASA LLEDO, Eusebio Femares, 3, frente café Martí.

### Línea de vapores Viana y C.ª

S. en C. Sevilla  
SERVICIO RAPIDO

Saldrá de este puerto el día 15 de Abril, para Alicante, Málaga, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Músel, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios en Valencia: Hijos de Nogués, Socié, 2, entresuelo, y Grao, Muelle de Poniente, N. (Caro).

### En Valencia

se vende propio para industrias, a 18 kilómetros de la capital, limitado a estación de ferrocarril, un gran edificio con otros más pequeños, fábrica de electricidad de 60 HP, por salto de agua y terrenos colindantes. Razón: F. F., calle Maldonado, 18, Valencia.

### Orbis, S. A., Mar, 8

Simuladores operacionales para máquinas de escribir, a 120 y 150 palabras, gran salida de papas desecadas, y 11000 para toda clase de máquinas.

PAPEL DE FUMAR  
BAMBÚ

Representante: M. SORIANO LLUNA

## Compañía Transoceánica de Navegación

Línea a las Antillas y Estados Unidos - Salidas fijas mensuales  
El día 21 de Abril, saldrá de este puerto para  
HABANA, SANTIAGO DE CUBA Y MATANZAS  
El magnífico vapor de 10.000 toneladas

### Cádiz

Admitiendo carga y pasajeros de TERCERA CLASE para dichos puertos. También admite carga, dando conocimiento directo, para San Juan de Puerto Rico, Haiti, San Pedro Macoris, Puerto Plata, Santo Domingo, Cienfuegos, Manzanillo, Antilla, Banes, Baracoa, Cheparra, Maatí, Nuevitas, Puerto Padre, Vita, Gibara, Casilda, Júcaro, Santa Cruz del Sur y Tunas de Zaza, con transbordo en Santiago de Cuba, y para Cárdenas, Isabela de Sagua, Guanámano y Caibarién, con transbordo en Habana.

La descarga de las mercancías en Santiago de Cuba y Habana se efectúa directamente del vapor al muelle. Instalaciones especiales para el pasaje de tercera clase en camarotes de 4 y 6 literas sobre cubierta, con comedor y mesa, mediante un sobreprecio de pesetas 100 y 50. Trato inmejorable. Alumbrado eléctrico. Telégrafo Marconi.

Para más informes dirigirse a sus  
Consignatarios en Valencia:  
Requena e Hijos, Colón, 58, entresuelo, teléfono 426

**MOTORES**  
Aceites pesados (Diesel y Semi-Diesel)  
Gasolina y eléctricos  
**BOMBAS** centrifugas,  
horizontales y de eje vertical  
**A. BORSIG - Berlin**  
Instalaciones completas para riegos  
Máquinas de todas clases para industrias  
**Derqui, Heine y C.ª**  
Valencia - Grabador Esteve, 12 - Tel. 596

**Vapores fruteros**  
Servicio especial semanal para todos los destinos del Reino Unido y Continente, desde los puertos de Castellón, Burriana, Valencia, Gandía y Cartagena.  
Consignatario: Enrique Gimeno, Colón, 13  
Valencia

# Liquidación de muebles

Liquidación forzosa de todas las existencias por tener que dejar el local

## J. Liern

Hernán Cortés, núms. 10 y 12 (frente a la de Lauria  
atravesando la de Colón)

**VALENCIANOS**  
Todo aquel que compre un aparato de T. S. H. en la casa de bat. Zaragoza, 20, se le entregará la antena gratis, garantizando su buena audición, para esta casa además de cobrar aparatos y toda clase de accesorios a precios de competencia. Vialanda y os convencerá.

**Señora viuda**  
sin hijos y de buenas referencias, sede para dormir habitación amueblada, con baño, la calle y luz eléctrica y dormitorio independiente, para solo dos caballeros establecidos de buenos informes. Trato familiar. Razón: Viciano, 8, segundo, izquierda, de 8 a 10 y de 2 a 4 de la tarde.

### Société Navale de L'Ouest de Paris

Para Rouen, el vapor **SAINT PAUL**  
Cargará el 22 del corriente para Nantes y Burdeos, vapor

**SAINT BARTHELEMY**  
Cargará el 24 del corriente. Consignatario: Andrés Benito, diola, C. Amorós, 92. Teléfono 220.

Argentes en el Grao: señores Martí y Blunoz, Muelle de Levante, 15. Teléfono 19.

### Subasta

Algunos de los bienes que se venderán en pública subasta que se verificará el día 22 de Abril, a las ONCE horas, en el despacho del notario de este capital don Francisco Navarro Moreno, calle de Jovellanos, 1, y con intervención del colegio de abogados don Francisco de P. Albert, que tiene su domicilio en la plaza del Canal Benlloch, 8 (teléfono 13), las siguientes fincas, situadas:

**Primera. UNA CASA** en el poblado, calle de la Unión o Felipe Valls, 5, con puestas de planta baja, y escalera, que de la calle dice a un solo piso, con cerria, pozo y agua para riego.

**Segunda. OTRA CASA** el mismo poblado, calle Carpinteros, 5, compuesta de planta baja, sótano y con agua, de 35 palmos lineales de frontera por 60 de profundidad, cuya superficie total es de 161 metros cuadrados.

**Tercera. OTRA CASA** en el mismo poblado, calle de los pintores, 7, compuesta de planta baja, sótano y corral, con agua, de 35 palmos lineales de frontera y 90 de profundidad, cuya superficie total es de 45 metros cuadrados.

### En término de Pater

Cuarta. Un campo de cañanegadas de tierra buena equita. lindante con la N.ª, la de la Mezquita o Almería de Hernández, con riego la acequia Moncada; linda N. (antiguo), tierra que fue Estado; Levante, heredero Antonio Fabra; Mediodía, heredero de Juan Calabro; Poniente, Juan Bautista y 20.

### Escaparates

mostradores, estanterías, llaves para despachos y los enseres para esta clase de trabajos. Se compran, venden y construyen en casa

### Lacall

Construcción y reformas de pletas para toda clase de mercaderías. Presupuestos y trabajos gratis. Torno, 48, Valencia

### Dinero

en el acto por alhajas, joyas, tas del monte, muebles, ropa, automoviles y toda clase de géneros y mercancías que convengan. Reserva absoluta. Plaza del Espino, 8, primer, 10 a 2 y de 4 a 7.

### Línea de vapores

Isidoro Ries  
Para Amsterdam  
RHEA  
cargará el día 15 de Abril.  
Consignatario: Isidoro Ries, Colón, 63, Valencia.

### Bicicletas

Las mejores marcas: B.S., ARNOR, LAZARO, LOR, PANTER, etc. Costado barato, precios baratísimos. ORBIS, S. A., Mar, 8

### Tinta negra

La más negra, 250 pesetas sin casco. Librería de la imprenta, 20.

Se alquila y se vende sillitas, mesas y voladores de café. También se venden formen estanterías, sillas y toda clase de muebles de establecimientos. Hacer barriles, escaparates, tapaderas de mesas, etc. res de mármol, pila y muchos efectos. Torno, Valencia.

Lotes económicos de despachos con... TAL Orbis, S. A., Mar, 8

vías respiratorias... GRIPI

Gacetillas

El excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de esta diócesis, doctor Melo, accediendo a la invitación del señor director del Hospital provincial, administrará la Comunidad Pascual a los enfermos de este establecimiento, previa la Misa de consagración que el mismo Prelado celebrará a las siete y media de mañana jueves, dando con ello mayor esplendor a tan solemne acto.

Mañana, a las siete de la tarde, dará una conferencia en el Ateneo Científico el ilustre doctor don Roberto Remartines. El tema será «Hipnotismo y sugestión». La entrada es pública.

El viernes celebrará sesión la Comisión provincial. Sarapión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVO» López Moreno.

Los mejores relojes. J. Bta. Carbone B San Fco., 11

Una vez más han demostrado su caridad y simpatía para con los huérfanos del asilo de San Eugenio, los dignos socios de La Saguntina.

No pudiendo este año obsequiar a los miles de niños del barrio de Sagunto con la espléndida mona que les regalaban otros años, por haber acordado invertir sus fondos en la construcción de una lápida para el artista Pinazo, no han querido que los pequeños del asilo quedaran sin la tradicional merienda de Pascua.

Algunos miembros de dicha Sociedad propusieron abrir una suscripción, que dio muy buen resultado, y el día de Pascua, después de la comida de los huérfanos, que fué amenizada por la banda de música La Vega, los socios de La Saguntina, con su digno presidente, repartieron la mona a los niños del asilo, que agradecieron el obsequio recitando un tierno diálogo.

El domingo que viene, Dios mediante, completarán su obra dichos señores socios, con exquisita paciencia, postres y algún otro regalo, a los huérfanos.

El raquitismo y escrofulismo se cura con la especial Tintura-Iodotánica del Dr. Greus.

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente: Dr. Pérez Pau, D. J. Austria, 30. Dr. Alegre, G. V. M. Turia, 18. Dr. Cuchoud, San Vicente, 149. Dr. Igual, Santa Teresa, 17. Srta. Vda. de Correll Roterós, 1. Dr. Rubió, Trench, 25. Poblados marítimos: Dr. Martínez, A. Puerto, 348. Dr. Montesinos, J. Benlliure, 160.

En término de Paterna. Cuarta. Un campo de cultivos hanegados de tierra huera, acacia Moncada; lindas: p. N., la de la Mezquita o Algorria de Hernández, con riego en la acequia Moncada; lindas: p. N. (antigo), tierra que fué del Estado; Levante, herederos de Antonio Fabra; Mediodía, herederos de Juan Calatrava; Poniente, Juan Bautista Mar 20.

Quiéren ustedes conservar su vista... Casa Dupuy, SAN VICENTE, 42, VALENCIA. Recomendamos a nuestros lectores esta casa.

Lavad Jabón Sol... con: ES EL MEJOR

Juan P. Muñoz y Pabón, Pbro.

Temple de acero

Novela de costumbres, en tres libros. Editor: Sobrino de Izquierdo - Francos, 43 al 47, Sevilla

Se alquilan y se venden... Tinta negra... Lotes económicos...

En la Central de Telégrafos se hallan detenidos, por no encontrar a los destinatarios, los siguientes despachos:

- Joaquín Ferrer. Leopoldo Costa, Camino Algorra. Felisa Pruna, Barcas, 7. Urbano Mediero, Doctor Sunsi, 2, cuarto. Joaquín Albiñana, Conde Altea, F.N. Consuelo Rodrigo, Pozo, 3. Estación Norte. Alborns Belenguer, Santa Ana, Y. Ricardo Murguía, Joaquín Costa, M. I. Vicente Pla, Montcolivete, 72. Viuda Manuel Ferriols, San Luis, traste primero. Eduardo Aseñsi, Maestro Aguilár, 22, primero. José López Cortés, Unión Ferroviaria.

Alicante

Alicante acudirá a Valencia a festejar el «Himno Regional»

Para probar el cariño que Alicante siente por todos los asuntos que se refieren a exaltar y sentir el sentimiento regional, en las fiestas que Valencia celebrará el próximo mes de Mayo tendrá Alicante su más lucida representación.

Recibió el alcalde un oficio de su colega valenciano, invitándole para estas fiestas, y el alcalde, tomando en todo su valor la invitación y dándole todo el relieve que se merece, ha acordado que a las fiestas se asocie la Banda municipal, y claro es que el mismo Ayuntamiento alicantino.

Así, pues, a Valencia irá el propio alcalde don Julio Suárez Llanos, con la Banda municipal y las correspondientes representaciones del Municipio. La mujer alicantina, que participará también en las fiestas, llevará una representación que destaque y acredite el tipo de la belleza local. Este es el mejor camino para que las capitales hermanas se vayan conociendo y abriendo el camino de la fraternidad más cordial.

El Orfeón ha vuelto a reaparecer en el Monumental Moderno

Dos meses escasos de organización han servido para constituir el Orfeón y hacer realidad este anhelo de la capital.

En la noche del sábado se presentó el Orfeón en la escena del Monumental Moderno, y más de cuatro mil espectadores subrayaban con el aplauso el acierto que ha constituido esta feliz idea de volver a renacer el Orfeón alicantino.

La novedad de ahora nació de la incorporación a los coros de voces blancas, esto es, mujeres y niños, y con esta adición ha ganado el Orfeón.

La presentación fué un éxito rotundo, clamoroso y delirante. El maestro Poveda recibió muchas y valiosas felicitaciones. Su obra bien lo merece. Dos meses escasos le fueron holgados para formar unos co-

Olympia Programa para hoy miércoles Sesiones 4:45 tarde - 9:30 noche. El templo de Venus (5 partes). Original asunto. Verdadero alarde de preciosos paisajes y fotografía. ESTRENO Actualidades Universal Curiosidades del mundo entero ESTRENO ¡Soy inocente! La historia de una muchacha que no pidió justicia al mundo de los hombres. La historia de un hombre que, finalmente, supo cuál era el camino del honor. Estreno Virginio, en vacaciones Cómica en dos partes. Pronto verá usted la última maravilla del cinematógrafo. Cinegiphe Película en relieve.

Los magníficos de voces llenas y numerosas. Actualmente el Orfeón está constituido por más de 150 personas.

Los tranvías, empujados en acabar con los autobuses

Ayer tarde, en el paso a nivel de Benalúa, un tranvía eléctrico chocó con un gran autobús de la línea de circunvalación, volcándolo. El tranvía llevaba una velocidad excesiva y fué el causante del accidente. El hecho se repite constantemente, y sería cosa de que las autoridades intervinieran enérgicamente. Cinco viajeros resultaron heridos. El autobús quedó destrozadísimo, interrumpiéndose la circulación de tranvías.

Fiestas a San Vicente Ferrer

En la calle del Mar

La antiquísima Asociación de San Vicente Ferrer establecida en la Casa Natación del Santo, que instala su altar en la calle del Mar, dedicará en el presente año santuosos festejos al glorioso Apóstol valenciano, con arreglo al siguiente programa:

Durante los días 16, 17 y 18, reparto de bizcochos y medallas de plata a los asociados.

Sábado 18.—A las doce, gran «tabalá» por la carrera de la procesión; a las ocho de la noche, traslado procesional de la veneranda imagen desde el domicilio del presidente, Leña, 2, a la iglesia de la Casa Natación, en donde, a la llegada, se cantarán los gozos, y después pasacalle por las bandas de tambores y cornetas y brillante música La Artística, encargada de amenizar las fiestas.

Domingo 19.—En la hermosa iglesia de la Casa Natación, a las diez y media, solemnisísima función religiosa, en la que oficiará el muy ilustre señor don Bernardo Pellejero, Canónigo de la colegiata de San Bartolomé, y actuará nutrida orquesta y escogida capilla de música.

El sermón está a cargo del eloquente orador sagrado reverendo Padre Antonio Ribera, O. P. M., quien pronunciará el panegírico en lengua valenciana. Terminada la solemnidad religio-

sa se organizará la procesión para conducir la imagen al altar, recorriendo las siguientes calles: Mar, Comedias, Nave, Bonaire, Bretón de los Herreros, Conde de Montornés, plaza de la Congregación, Mar (derecha), San Cristóbal, Milagro, Primado Reig (izquierda), Mar, al altar, en donde será colocada la imagen de nuestro Santo Patrono a los acordes de la Marcha real y entre los estruendosos disparos de larga traca.

Seguidamente y por niños del Colegio Imperial de Hérfanos de San Vicente Ferrer se representará el «milagre» titulado «El pendó de Valencia», cuyas representaciones continuarán hasta las ocho de la noche.

De diez a doce de la noche y en el tablado colocado al efecto en la plaza de la Congregación, la excelente banda de música La Artística dará un concierto, en el que interpretará las obras más escogidas de su vasto repertorio.

Alternando con la música y por los mejores y más valiosos elementos del cuadro lírico-dramático del Centro Instructivo Antoniano, se representará en el altar la obra en verso, del llorado e inspirado vate reverendo Padre Salvador Calvo, de las Escuelas Pías, titulada «El Anhel de la Paus», lo cual es una novedad que seguramente constituirá un resonante éxito.

Día 20.—Festividad del Santo Patrono de Valencia y su reino. A las siete y media, Misa de Comunión general en la iglesia de la Casa Natación, que celebrará el muy ilustre señor doctor don Julio Cabanes, Canónigo de esta Metropolitana Basílica, distribuyéndose estampas a los fieles que se acerquen a la Sagrada Mesa.

De diez a una y de cuatro a ocho de la noche, representación del «milagre» por los Niños Huérfanos de San Vicente Ferrer, y de diez a doce de la noche, concierto por la música La Artística, alternando, como en la noche anterior, con el cuadro del Centro Instructivo Antoniano, que representará «El Anhel de la Paus».

Terminado el concierto se sorteará una esbelta imagen del Santo entre los devotos que contribuyan con sus limosnas a la construcción de un nuevo altar, pues el actual, por su mal estado, ya no se colocará en el presente año, instalán-

dose uno provisional con ricas telas, pues para el próximo se colocará uno nuevo, de cuya construcción se ha encargado el reputado artista don Ramón Garrido, tan acreditado por su exquisito gusto a esta clase de trabajos.

La Junta ruega encarecidamente a todos los asociados y a los devotos del Santo en general que acudan a las procesiones, especialmente a la del domingo al mediodía, a cuyo efecto se les entregará el oportuno cirio en la Casa Natación.

En la plaza del Pilar

La Real Asociación de San Vicente Ferrer que instala su altar en la indicada plaza, ha organizado en el presente año los siguientes festejos dedicados al glorioso Patrono de Valencia.

Los días del 14 al 17, reparto de bizcochos; el 18, al mediodía y al anochecer, volteeos de campanas y pasacalles por los dulzaineros y la brillante música Parroquial, y a las siete de la noche será trasladada la imagen desde la casa del clavario don Miguel Martí (Recaredo, 18) a la iglesia del Pilar, cantándose los gozos; seguidamente, representación en el altar de la plaza, del milagro titulado «Lo selós arrepenit».

A las nueve y media, los populares y afamados cantadores Francisco López (a) Cabiscof y Vicente Albenea (a) Sevilte, cantarán a los señores mayores.

Día 19.—A las cinco, volteeo de campanas, diana y pasacalle por la música y dulzaineros; a las siete, Misa de Comunión en la mencionada parroquia, que celebrará el señor Cura Párroco doctor don Manuel Piñana; a las diez será la solemne, con orquesta, en la que oficiará el muy ilustre señor doctor don Nicolás David, Canónigo Tesorero y Rector del Seminario, estando el sermón a cargo del doctor don Rafael Ramón Llin, Beneficiado de la Metropolitana, y terminada la Misa se sortearán dos medallas de plata entre los asociados.

A las cinco y media de la tarde se organizará en la iglesia citada una solemne procesión, que recorrerá la carrera siguiente: Plaza Pilar, Horno Hospital, Hospital, Recaredo, Viana, Torno, Hospital, Falcóns, Jabonería Nueva, Angeles, Monjas Servitas, Triador, San Pedro Pascual, Juan de Mena, Esquina, Guillen de Castro, Guillen Sorella, Maldonado, Embañ, Guillen de Castro, Maldonado, Beata, Ráfol y Pilar.

En la plaza estará colocada la clásica «cárclofa de Silla», y a la llegada de la imagen, un infante, desde ella, cantará hermosos moteles, escritos expresamente por el laureado poeta don José María Esteve Victoria.

A los acordes de la Marcha real será colocada la imagen en el altar, al propio tiempo que se disparará una vistosa traca, que terminará en lo alto del campanario, y acto seguido representación del «milagre».

Día 20.—A las cuatro, diana; a las siete y media saldrá de la parroquia el solemne Comulgador de impedidos, al que el señor Cura in-

vita a cuantos señores deseen asistir, a los que en la sacristía les será entregada la cera necesaria; durante todo el día continuará la representación del «milagre». De diez a doce de la noche, la banda Parroquial dará un concierto.

Día 21.—Representación del «milagre», y de nueve a once de la noche, concierto por la música, alternando con el orfeón de El Micalet, que cantará escogidas composiciones. A continuación, disparo de una gran traca de colores y traslado de la imagen a casa del nuevo clavario, el excelentísimo señor marqués de Cáceres y Casa Ramos (Maldonado, 18).

Día 22.—A las ocho y media, solemne aniversario por los difuntos de esta Asociación.

La Casa de los Obreros a San Vicente Ferrer

Como es costumbre desde su fundación, la Casa de los Obreros tendrá en la fiesta de su Santo Patrono los siguientes actos:

El lunes próximo, día de San Vicente, a las ocho, se celebrará una Misa rezada de Comunión en el altar del Santo de la parroquia de San Nicolás, en la que se cantarán fervorinos acompañados por el órgano.

A la una de la tarde, banquete fraternal, para el que los socios de la Casa de los Obreros pueden inscribirse en la lista abierta en secretaría.

A la Misa de Comunión, especialmente, se les encarece que no dejen de asistir a rendir el piadoso homenaje de su devoción al Taumaturgo valenciano.

El día primero de Mayo, por la tarde, en el salón de actos de la Casa se celebrará una solemne velada-mitín con importantes alicientes que oportunamente detallaremos.

Publicaciones

Se han publicado y hemos recibido: «La Agricultura», Valencia.—Número 4.—«Boletín de la Legión Católica Española», Valencia.—Núm. 5.

Eslava

Compañía del teatro Lara, de Madrid Director: EMILIO THULLIER

Hoy, a las 9:15 tarde: Mister Beverley A las 10:15 noche:

El alma de la aldea

El viernes, por la noche, La señorita Primavera Estreno



El único jabón

garantizado PURO de COCO y SIN ADULTERACIONES y el más espumoso y mejor para lavar ropas y usos domésticos.

que le da alcance y le echa mano a una pierna, haciéndola resbalar sobre el vallado y caer sobre la arena de la gavia... Y risotadas al levantarse, porque no se hizo daño, y risotadas al sacudirse la ropa, porque se ha enarenado hasta el mismísimo pelo... y la lucha a brazo partido, a ver cuál de los dos sube primero a la cruz del almendro... y la serena de almendra, verdes y el delantalado de habas sazonzando la media hogaza del zurrón, entre las frescas espadañas del arroyo, que sirven de triclino y mantel para el fraternal primitivo ágape... y... ¡preciso!, ¡preciso de todo punto, y mejor hoy que mañana, cazar aquella bestezuela mostrencita... aunque fuera con lazo corredizo!

«¿Miá tú esta casa, que es semene-té presinarse espacito, pa no jacé ruol... De moo que me se entregó sin rechistá, y misté: ¡me he jartao! Usté sabe que yo la doy de ahí, y que otras mir fartas tendré; pero limpia, y ascá, y rechinando, ¡como los chorros y el oro! Arregistrela usté toa, a ve si no está más limpia que una patena. Por vez primera en su vida, Miracruz se vio libre de costras y churretes, cosa que le produjo un bienestar hondísimo, hasta entonces ni siquiera presentado por la infeliz. Se le peinó asimismo la carettada de gavillas de garbanzos que tenía por cabellera, claro está que entre tirones de pelo y roturas de dientes del batidor, pues aquello era un bardal como los de parrones, zarzamoras, madresevas y espinos majoletos que aprisionan los cercados, y aunque le quedó la cabeza dolorida y atontada, pues después del batidor tuvo que hacer «lo suyo» el peine blanco, ¡vaya!, que se gustó a sí misma ante el espejo, al verse tan bien peinada, con la raya que, partiéndole de la menuda y calzada frente, le llegaba hasta los peillos «del coraje», para hacerle dos trenzas primeramente y dos castañas después, del tamaño y color de dos peñuelos... Al fin, hija de Eva, y bonita por añadidura, pues eso lo hace Dios; flor caída en un lodazal y afeada por el fango que con sólo una zambullida en agua limpia recupera al instante toda su galanura y su belleza... «Alto don es el agua», como diría el clásico. Mucha ropa era, en verdad, una

camisa nueva de lienzo moreno, unas enaguillas de cotin a rayas, un refajo de bayeta y un vestido de coto a cuadros blancos y negros. Pero ya se acostumbraría a tanta impedimenta, y fuérase lo abundante de la presente indumentaria por lo escaso y «esterificado» de la de otros tiempos, en que, cuando había camisa, no había enaguas, y cuando había enaguas, no había camisa; no siendo cosa del otro jueves el que me la pusese la madrastra, para lavarle el hato... cuando lo hacía, en el «hábito de San Sebastián».

Lo que no podía aguantar la infeliz, ni por los catalanes, eran las botas de becerro blanco que le hizo, a medida y todo, el zapatero. Sobre hacerla andar desmazalada y piermiabierta, con los brazos caídos hacia delante y la cabeza gacha, produjéronle a los dos días de uso una más que razonable rozadura en cada talón; por donde hubo que sustituirlos, siquiera fuera preventiva y transcurientemente, por un par de alpargatas, y dar la razón al refrán: «al que no está hecho a bragas las costuras le hacen llagas».

## AL CERRAR

### Barcelona

Barcelona, 14	
Bolsa	Bolsa
Interior. . . . .	—
Exterior. . . . .	85'30
Colonial. . . . .	64'50
Ac. Ferroc. Norte. . . . .	76'20
" " Alicante. . . . .	71'45
" " Anjaluz. . . . .	00'00
" " Orense. . . . .	18'30
Oblig. adheridas. . . . .	00'00
Gran Metro. . . . .	00'00
Transversal. . . . .	0'00
Francés. . . . .	30'25
Libra. . . . .	33'07

#### Visita de cárceles

Esta mañana el capitán general ha girado la visita de cárceles, en la que le han presentado reclamaciones 126 paisanos, y en la guardia del Principal, algunos militares.

Como consecuencia de la visita, se ha decretado la libertad de algunos presos.

#### El Padrón de habitantes

Ha salido para Madrid el jefe de Estadística y Política social del Ayuntamiento, quien se entrevistará con el señor Calvo Sotelo para tratar de asuntos relacionados con el Padrón de habitantes, que se está confeccionando actualmente.

#### Consejos de guerra

El sábado se verá un Consejo de guerra contra el soldado del cupo de instrucción Baldomero Blesa, acusado del delito de desertión.

El lunes se verá otro Consejo contra un escribiente de primera de Oficinas militares, acusado de robo y estafa.

#### La catástrofe de Las Planas

Esta mañana se verificó el entierro de Joaquín Viayna, del conductor del tren Juan Martínez y de Luisa Girós.

A todos los entierros asistieron representantes de las autoridades, y al de Martínez, numeroso personal de la Compañía.

Hay un cadáver en el depósito judicial que no ha sido reclamado por nadie.

El gobernador ha prohibido la celebración de festivales benéficos hasta que se sepa quiénes necesitan este apoyo.

Se ha nombrado juez especial para que entienda en el asunto al magistrado don Isidoro Coloma, quien ha recibido ya declaración a cuarenta lesionados y testigos de la catástrofe.

Se insiste en que la responsabilidad recaerá sobre la Compañía, por las malas condiciones de los frenos de los coches.

Esta tarde, el magistrado señor Coloma, con un forense y varios individuos de la familia del desaparecido Juan Ferrer, han estado en el Hospital Clínico para reconocer el cadáver no identificado todavía.

Los peritos ingenieros señores Martínez Coll y Reixach, solicitados por el Juzgado para que determinen las causas de la catástrofe, han dicho que tardarán algunos días en emitir su dictamen, pues dada la magnitud de la catástrofe, no pueden cumplir su cometido sin disponer de los antecedentes necesarios.

#### Reunión de la Diputación

Esta tarde ha celebrado sesión la Diputación provincial, bajo la presidencia de don Alfonso Sala.

Se acordó mancomunarse para determinados servicios con Gerona, Tarragona y Lérida, caso de que estas Diputaciones tomen análogos acuerdos.

Se ha tenido noticia luego de que Gerona ha acordado no adherirse a la Mancomunidad, por siete votos contra cuatro.

Tarragona se ha adherido con un voto en contra, y Lérida, por unanimidad.

Pedregny.

## Madrid

### Cierre de la Bolsa

Madrid, 14.	
4 por 100 interior. . . . .	71'05
4 por 100 interior (la mes). . . . .	06'00
4 por 100 amortizable. . . . .	07'00
4 por 100 amortizable. . . . .	00'00
Banco de España. . . . .	577'00
Tabacaleras. . . . .	85'30
5 por 100 exterior. . . . .	85'30
Francos. . . . .	36'10
Libra. . . . .	33'60
Francos belgas. . . . .	00'00
Dólares. . . . .	7'02

#### Lo que dirá Romanones

En el discurso que pronunciará el sábado al inaugurarse la Exposición del Traje Regional, el conde de Romanones tratará de los puntos fundamentales siguientes: «Lo que no puede volver» y «La región no podrá desaparecer».

También se propone pronunciar otro discurso al tomar posesión del cargo de consejero de Estado.

#### Concierto benéfico

Las augustas personas asistirán esta noche a un concierto cele-

brado en el teatro Real a beneficio de la Cruz Roja, con la cooperación de la Masa coral de Zurich.

#### Entierro

En el panteón que la familia del señor Maura posee en el cementerio de San Isidro se inhumó el cadáver de don José Latorre, víctima del accidente automovilista de Murcia.

Presidieron el señor Maura, el hermano del finado y otras personalidades.

#### La peregrinación nacional

El Patriarca de las Indias, que presidirá, en unión del Cardenal Primado, la peregrinación nacional a Tierra Santa y Roma, marchó anoche a Barcelona, dispénsandose una cariñosa despedida.

En nombre de don Alfonso le saludó en la estación el secretario particular del mismo.

#### En el Cerro de los Angeles

Solemnemente se celebró la colocación de la primera piedra del edificio del Carmelo, en el cerro de los Angeles, concurriendo la infanta doña Isabel, duquesa de la Conquista y de Nájera, marquesas de Comillas y Miar, duque de Bailén, otras personalidades y numerosos fieles.

Ofició el Obispo de Madrid, que bendijo la piedra.

La infanta, en nombre de don Alfonso, puso la primera paletada de argamasa.

Después se organizó una procesión, presidida por el Obispo e infanta, que se dirigió al monumento del Sagrado Corazón, pronunciando el Obispo una elocuentísima plática.

Se cantó el «Himno Eucarístico».

#### Dice el alcalde

El alcalde de Madrid ha manifestado que en breve comenzará el derribo del antiguo matadero de cerdos.

Ha ordenado que se proceda a hacer desaparecer los actuales jardines de la plaza de la Villa.

Dió cuenta de la diferencia de precios de las carnes fresca y congelada argentina, con bastante rebaja respecto de ésta.

Añadió que los niños bilbaínos que han venido en viaje de instrucción visitaron ayer la Casa de la Moneda, donde se les explicó el funcionamiento de las máquinas de timbrado y reproducción.

Por la tarde visitaron otros edificios, entre ellos el Palacio real.

#### En defensa propia

El empleado del Banco de Castilla Federico Rubio, detenido con motivo de la supuesta sustracción de algunos documentos y libertado recientemente, ha enviado una carta a la prensa, manifestando que ha quedado demostrado que no ha sustraído ninguna clase de documentos, y que ha sido puesto en libertad con toda clase de pronunciamientos favorables.

#### Convocatoria

El Tribunal Supremo de Hacienda convoca por medio de la «Gaceta» a las Cámaras de Comercio, Industria, Agrícolas y Propiedad, Asociaciones de profesiones liberales y obreras, para que por elección general designen cada una, dentro de dos meses, dos delegados y un suplente, para formar parte de los Consejos de Interventores de Cuentas generales del Estado.

#### Autores y empresarios no se entienden

La Sociedad de Empresarios ha enviado una nota a la prensa justificando su ausencia en la asamblea convocada por la Sociedad de Autores para tratar de la crisis teatral.

Dice que desde Marzo de 1924 tiene presentada al Directorio una solicitud pidiendo la reforma tributaria para la vida de los espectáculos, pues de lo contrario tendrán que cerrarse en España, y en Madrid especialmente, todos los espectáculos, por no poder soportar la cuantía de los impuestos y exigencias, y que en vista de que en anteriores reuniones en que han tomado parte en las discusiones tantos autores como representantes, han resultado ineficaces y estériles, han acordado no asistir a la asamblea, por tener la seguridad de que no sacarán ningún provecho.

La Sociedad de Autores, después de dar cuenta de las gestiones llevadas a cabo para un arreglo con los empresarios, dice que en vista de que éstos no acuden a la asamblea, siendo uno de los elementos más importantes para resolver la crisis teatral, suspende la asamblea que había convocado.

#### Billetes falsos

El gobernador del Banco de España remitió esta mañana al Juzgado de guardia, con un oficio, un billete del Banco de 500 pesetas, de la emisión de 28 de Enero de 1907, que había presentado al Banco don

Joaquín Iglesias Moreno, profesor de Instrucción pública.

También envió otro propiedad de José Carretero, de la misma emisión y cuantía.

El Juzgado admitió los dos oficios.

#### Valencia II, mejora

El diestro Valencia II, herido en la corrida de ayer, ha pasado la noche tranquilo, encontrándose algo mejorado.

La herida está situada en la ingle y tiene veinte centímetros de extensión, aunque es superficial.

Es casi seguro que el día 18 podrá tomar parte en las corridas de feria de Sevilla.

A última hora de la tarde el doctor Hernández le levantó el apósito, encontrando la herida en buen estado.

#### Conferencias

Ha llegado a Madrid el presidente de la Academia de Damasco, doctor Stéfano, que se propone dar algunas conferencias en distintos centros culturales de Madrid, entre ellos en la Universidad Central.

#### Lo del Banco de Castilla

El juez que entiende en el asunto del Banco de Castilla continúa hoy las diligencias.

Entre las personas que declararon últimamente figura el ex ministro señor La Cierva, que expuso la forma en que actuó como abogado en una consulta que le hizo un cliente en representación de una entidad bancaria extranjera.

El señor La Cierva le contestó que esa operación que se le consultaba no podía realizarse por no ser legal.

#### La reunión del Directorio

Después de las cuatro de la tarde llegó el marqués de Magaz a la Presidencia, manifestando que venía del banquete celebrado en el hotel Ritz bajo la presidencia de don Alfonso, ofrecido por la oficialidad del regimiento del Rey a los compañeros del mismo regimiento repatriados de África.

Añadió que carecía de noticias de interés.

A las ocho y media terminó la reunión del Directorio.

El general Vallespinoza dijo a los periodistas que asistieron a la reunión los subsecretarios de Fomento y Guerra, que llevaron asuntos de trámite.

El director de Bellas Artes, en ausencia del subsecretario de Instrucción, dió cuenta también de asuntos de su departamento, especialmente de la construcción de edificios escolares, obras de mejora y ampliación de Universidades e Institutos, entre ellas de la Universidad de Madrid, conviniendo en declarar que dichas obras son de urgencia, para cooperar así a la solución de la crisis obrera.

Insistió una vez más en que el marqués de Estella llegará a Madrid el día 17.

#### Noticias de Tetuán

Tetuán.—Se acentúa el optimismo respecto a la situación actual de la cabila de Anguera.

A consecuencia de los bloqueos se esperan resultados favorables de otras cabilas de retaguardia.

Procedente de Málaga llegó en hidroplano el general Soriano.

El aparato aterrizó en la playa de Río Martín.

Después de inspeccionar los servicios marchará a Sevilla para continuar su viaje a Madrid.

El intendente de división está inspeccionando los servicios de Intendencia de toda la zona.

Están a punto de terminarse las gestiones para la sumisión al Magzen de la cabila de Beni Madan, habiendo propuesto ésta los rehenes y la cantidad de armamento que entregarán.

La aviación observó sectores enemigos.

El marqués de Estella visitó esta mañana el Hospital de la Cruz Roja, conversando con los enfermos, entre los cuales figura el teniente coronel señor Sese, recientemente designado para el mando de los Regulares de Tetuán.

#### Noticias de Melilla

Melilla.—Procedente de Ceuta llegó en hidroplano el general Sosa, que permanecerá aquí varios días.

Los buzos han encontrado en el fondo del mar el cadáver del obrero Carmelo Pición, muerto a causa de la explosión ocurrida el día 29 de Marzo.

Hoy se esperaba al general Sanjurjo, procedente de Sevilla.

Desde Benítez, Tizzi Alma y Tienda Fortificada, se batió a grupos rebeldes.

También se ahuyentó a partidas de malhechores en la posición de Sidi Messand.

Procedentes de Pissa llegaron dos hidroaviones Dornier, y el día 22 llegará otro.

En bombardeos aéreos murieron cinco indígenas de Beni Tuzin.

Se han sometido cuatro indígenas de M'Talza.

La aviación bombardeó el frente rebelde.

Se ha convocado con normalidad a Benítez y Tizzi Assa.

Calvo Sotelo y su esposa  
Cádiz.—Llegó el señor Calvo Sotelo con su esposa, para pasar aquí el día.

#### A Madrid

Málaga.—Marchó a Madrid una compañía de Intendencia que trajo el vapor «Atlante».

#### Accidente marítimo

Coruña.—Un vaporcito pesquero hízole a causa del fuerte viento, pereciendo ahogados cuatro tripulantes, pertenecientes a una misma familia.

Todavía no han aparecido los cadáveres.

#### Recepción de honor

Murcia.—En el Gobierno civil se celebró una recepción concurridísima, en honor del vocal del Directorio señor Ruiz del Portal.

Luego fué obsequiado con un banquete, al que asistieron 200 comensales.

Hablaron los alcaldes de Murcia y Cartagena, y los presidentes de la Diputación y Unión Patriótica.

El señor Ruiz del Portal dijo que el Directorio continuaría dedicando toda la atención al problema de los riegos y al abastecimiento de aguas potables.

Indicó la labor municipalista del Directorio, emancipando la vida local de la tutela ominosa del Estado.

Insistió en que los antiguos partidos no volverán a subsistir aunque admita a sus hombres sin la organización que tenían.

Afirmó que la Unión Patriótica será la única que recoja el Poder de manos de los actuales gobernantes.

Después visitó la Estación Sericícola y la Universidad, siendo obsequiado con un champán en la sala de profesores.

Después de admirar las imágenes del Salicillo marchó en el correo a Madrid.

#### Fútbol

Almería.—En el campo del Balneario contendieron el Club Deportivo Español y el Estanislao, venciendo el primero por cinco tantos contra tres.

#### Noticias de Sevilla

Sevilla.—Ha regresado a Gibraltar la banda de Exploradores de dicha ciudad.

—Esta mañana se ha efectuado la inauguración de la Exposición de carrocerías de automóviles, organizada por la Sociedad Automovilista Sevillana.

Dicha Exposición ocupa nueve pabellones.

Asistieron el infante don Carlos, el subsecretario del Trabajo, director general de comercio y otras personalidades.

Después fueron obsequiadas con un lunch.

#### Desfile de perjudicados

Bilbao.—Hoy han comenzado a desfilar ante el juez que entiende en el asunto del Crédito de Unión Minera, las personas perjudicadas.

El número de acreedores es de 276.

La Diputación se reunió en sesión privada para tratar del concierto económico.

Parece que se ha llegado a un acuerdo económico respecto a que las cuestiones que se entablen acerca del concierto económico no tengan relación con los créditos de la Unión Minera.

#### Imposición de birreta

Almería.—Para asistir a la imposición de la birreta del Cardenal Casanova, marchó a Madrid el Obispo de esta diócesis, acompañado del ex Provincial de los Agustinos don José Fernández.

#### El Cardenal Primado en Zaragoza

Zaragoza.—En el rápido ha llegado el Cardenal doctor Reig, a quien esperaban en la estación el caplán general, gobernador militar, alcalde, Vicario Capitular, los Obispos de Orihuela y electo de Bugo de Osma, Ordenes religiosas, Asociaciones católicas, peregrinos forasteros, y muchos particulares.

El alcalde le dió la bienvenida en nombre de la ciudad.

En el auto de la primera autoridad municipal se dirigió al domicilio de ésta, donde se hospedó, trasladándose después al templo del Pilar.

#### La crisis ministerial de Francia

Briand ha desistido de formar Gobierno

París.—Ha causado gran impresión en los centros políticos la noticia de que el partido socialista había acordado por unanimidad negarse a colaborar con el nuevo Gobierno.

En los pasillos de la Cámara de los diputados el acuerdo del Consejo Nacional del partido socialista ha sido objeto de generales y animados comentarios.

Como quiera que la condición esencial puesta por Briand al aceptar el encargo de formar Gobierno no ha podido conseguirse, se considera que Briand desistirá probablemente de formar Gabinete, creyéndose que, de

ocurrir así, el encargo de constituirlo será probablemente el presidente de la Cámara, señor Painlevé.

A última hora, hablando el señor Briand ante los primates del partido republicano socialista, ha declarado que declinaba rotundamente la misión de formar Gabinete ante la negativa del grupo socialista de colaborar en el Gobierno que se forme y ante las condiciones puestas por dicho grupo para prestarle su apoyo.

Entiende Briand que esas condiciones son incompatibles con las ideas que personalmente tiene de la misión de un presidente de Consejo.

París. (Urgente).—Briand ha desistido oficialmente de formar Gobierno.

#### Painlevé se encarga de formar Gabinete

París.—A las seis de la tarde el señor Briand conferenció con León Brum, quien le comunicó el acuerdo del partido socialista de no formar parte del Gobierno, agradeciéndole la deferencia.

Seguidamente se dirigió Briand al Eliseo, donde conferenció extensamente con el presidente.

A las siete y quince minutos salió del Eliseo, manifestando que había dado cuenta a Doumergue de que, a pesar suyo, le era imposible formar Gabinete a consecuencia de la negativa de los socialistas.

Añadió que había dicho nuevamente al presidente que el más indicado era Painlevé, y en vista de ello Mr. Doumergue le había llamado.

A las nueve y diez minutos llegó Painlevé al Eliseo, saliendo a los cinco minutos.

Declaró que el presidente le había encargado de la formación de Gobierno, habiéndole prometido hacer todo lo posible para solucionar la crisis.

Mañana a mediodía volverá a darle cuenta de sus gestiones.

Estas comenzaron inmediatamente con diversas personalidades.

En la presidencia de la Cámara conferenció con Sarraud, Renouid, ministro dimisionario de Justicia y otros.

París.—En los pasillos del Senado se decía esta noche que la Alta Cámara será convocada para mañana a las cinco de la tarde, con objeto de discutir el proyecto de ley ratificando el convenio concertado por el ministro de Hacienda Mr. Demonicie con el Banco de Francia y autorizando una nueva emisión de billetes por valor de cuatro mil millones.

#### Las elecciones presidenciales en Alemania

Berlín.—El candidato izquierdista para la presidencia del imperio, señor Marx, ha pronunciado esta tarde un discurso-programa en Koenigsberg.

El orador, después de manifestar que rendía homenaje de respeto a la figura del mariscal Hindenburg, se lamentó de verse obligado a combatirle públicamente.

Terminó diciendo que se encuentra convencido de que la política exterior debe ocupar en Alemania un lugar preeminente.

#### Noticias oficiales de Africa

Sin novedad en ambas zonas del protectorado.

Cádiz.—El director general de Administración local, señor Calvo Sotelo, acompañado del gobernador, visitó hoy la Catedral, la iglesia de San Agustín y el Museo de Bellas Artes.

Dijo que daba la conferencia por creer que el Estatuto está ya arraigado en el pueblo.

Marchó en el expreso a Sevilla con su esposa, tributándosele una cariñosa despedida.

#### Viaje de instrucción

Cádiz.—Mañana llegará a este puerto un buque de guerra italiano, conduciendo exploradores que realizan un viaje de instrucción.

Traen a bordo panteras, leones y tigres.

#### Fuerzas repatriadas

Cádiz.—Procedente de Larache ha llegado el «Reina Victoria», trayendo a bordo a los batallones de Sicilia, Covadonga, Zapadores minadores y fuerzas pertenecientes a distintos cuerpos y situaciones, haciendo un total de 2.066 repatriados.

Fueron objeto de un entusiasta recibimiento por parte de las autoridades y enorme gentío.

#### Premio de aviación

Londres.—Un acaudalado americano de origen francés ha ofrecido un premio de 500.000 francos para el aviador que efectúe el primer raid aéreo sin escala de París a Nueva York.

#### La crisis en Bruselas

Bruselas.—Vandervelde ha declarado que quiere consultar a sus amigos políticos antes de contestar al rey, que le ha encargado la formación de nuevo Gobierno.

#### Comida a los pobres

Lisboa.—Patrocinada por el Centro Español se ha celebrado una

comida de caridad en los salones del mismo, asistiendo 150 pobres portugueses y españoles.

Concurrieron al acto el ministro de España, el gobernador civil y varias personalidades.

#### Pruebas de artillería

Ferrol.—Hoy sale para Tetuán el «Blas de Lezo» para ejecutar pruebas de artillería, llevando a bordo a la comisión inspectora del arsenal.

Mañana quedarán ultimadas las obras de reparación que se han efectuado en el trasatlántico «Cristóbal Colón».

#### Los cambios

Los fondos públicos acusan flojedad, bajando la partida de Interior 30 céntimos al quedar a 71'05.

El Exterior y los Amortizables también se cotizan en baja.

En acciones bancarias se producen escasas diferencias, y en las industriales están sostenidas los Ferrocarriles y ofrecidas las Azucareras.

Los francos pasan de 36'45 a 36'10; las libras, de 33'58 a 33'60, y los dólares, de 7'04 a 7'025.

#### Clausura del Congreso de Laringología

Zaragoza.— Esta mañana, en presencia de numerosos asistentes, las asistentes al Congreso de Otorinolaringología, el doctor Barajas Bertrán operó